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В нашей области начались рай
онные партийные конференции. Они 
являются важным событием в жиз
ни каждой партийной организации, 
каждого коммуниста. Здесь анали
зируется практика руководства хо
зяйственным и культурным строи
тельством, обобщается положитель
ный опыт, подвергаются острой 
принципиальной критике недостат
ки в деятельности партийных орга
низаций. намечаются меры для 
улучшения дел на всех участках.

Партийные конференции прово
дятся 'в обстановке большого поли
тического и производственного 
подъема советских людей, вызван
ного подготовкой к 40-летию Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции. Выполняя решения XX 
съезда КПСС, трудящйеея нашей 
области, как и весь советский на
род, самоотверженно борются за до
стижение новых успехов в хозяй
ственном и культурном строитель
стве. Эти успехи —  результат важ
нейших мероприятий партии и пра
вительства в области промышленно
сти и сельского хозяйства, в деле 
повышения материально-культурно
го уровня народа.

Повседневная забота Центрально
го Комитета КПСС о строгом соблю
дении ленинских принципов пар
тийного руководства и, прежде все
го, высшего принципа— коллектив
ности —  обеспечивает дальнейшее 
развитие внутрипартийной демокра
тии, повышение уровня всей пар
тийно-организационной и партийно
политической работы. Партийные 
конференции, уже прошедшие в 7 
районах нашей области, убедительно 
говорят об этом. Все конференции 
прошли на высоком идейном уровне, 
они ярко показали, насколько воз
росла активность партийных масс в 
борьбе за решение задач, поставлен
ных партией перед народом.

На Каргасокской районной пар
тийной конференции в прениях по 
отчетному докладу райкома КПСС 
выступило 25 коммунистов, на Па- 
рабельской —  26 коммунистов.

На состоявшихся районных пар
тийных конференциях отмечалось, 
что райкомы КПСС и первичные 
партийные организации улучшили 
организаторскую работу в массах 
на ведущих участках промышлен
ности, строительства, сельского хо
зяйства. Они стали больше вникать 
в, работу предприятий, заботиться о 
росте продуктивности сельского хо. 
зяйства, о жилищном и культурно- 
бытовом строительстве.

Вместе с тем, конференции пока
зывают, что некоторые райкомы 
КПСС и партийные организации не 
обеспечили еще по-настоящему кон
кретного* руководства промышлен
ным и сельскохозяйственным произ
водством, допустили серьезные не
достатки в партийно-организацион
ной и политической работе.

Особенно резкой критике на кон
ференции были подвергнуты Пар- 
бигский райком КПСС, его бюро и 
первый секретарь райкома тов. Го
диков, которые работали старыми 
методами, без опоры на партийный 
актив, подменяя заседаниями и ре
золюциями живое дело организации 
масс. А это привело к тому, что 
Парбигский район —  в прошлом 
передовой —  стал сейчас одним из 
отстающих в области по многим от. 
раслям хозяйства и культуры. Де
легаты партконференции проявили 
большевистскую непримиримость к 
недостаткам, строго спросили с тех 
руководителей, которые не оправда
ли доверия масс, отстранили от ру
ководства райкомом товарищей, рабо
тавших без инициативы, без учета 
возросших требований. В состав 
райкома не был избран и первый 
секретарь тов. Годиков.

В центре внимания партийных 
конференций стоят важнейшие во
просы нашей жизни и прежде все
го вопросы улучшения работы на 
всех участках хозяйственного и 
культурного строительства. Делега
ты конференций решительно высту

пают против канцелярско-бюрокра
тических методов руководства, тре
буют направить все усилия на жи
вую организаторскую и политиче
скую работу в массах, на борьбу за 
увеличение материальных благ, за 
дальнейшее развитие экономики и 
культуры. Бесспорно, что партий
ные конференции помогут поднять 
партийную работу на новую, более 
высокую ступень, будут способст
вовать дальнейшей мобилизаций 
трудящихся на успешное осущест
вление решений XX  съезда КПСС, 
на безусловное выполнение и пере
выполнение планов из месяца в ме
сяц, изо дня в день по всем пока
зателям.

В промышленности главное вни
мание должно быть сосредоточено 
на вопросах дальнейшего совершен, 
ствования организации производ
ства, внедрения новой техники, по
вышения производительности труда, 
экономии сырья и материалов, ис
пользования внутренних резервов, 
борьбы за снижение себестоимости и 
улучшение качества продукции. 
Важно для всего этого хорошо ис
пользовать благоприятные условия, 
которые созданы реорганизацией 
управления промышленностью и 
строительством, широко развернув
шимся социалистическим соревнова
нием в честь 40-лстия Великого 
Октября.

На Каргасокской и Зырянской 
районных партийных конференциях 
делегаты уделили большое внима
ние выполнению поставленной пар
тией задачи —  в ближайшие годы 
догнать США по производству мяса, 
масла, и молока на душу населения. 
На конференциях всесторонне об
суждались вопросы проведения зи
мовки скота, повышения его про
дуктивности, вскрывались причины 
отставания того или иного колхоза, 
МТС, предлагались меры ликвида
ции недостатков.

В этом году на всех конферен
циях широко обсуждаются вопросы 
культурно-бытового обслуживания 
трудящихся, и  это не случайно. 
Каждый видит, что благодаря забо
те партии и правительства жизнь 
стала богаче, культурнее. Однако 
еще не везде проявляется настоя
щая забота об удовлетворении за
просов трудящихся. Об этом говори
ли делегаты Каргасокской, Алек
сандровской, Парабельской партий
ных конференций. Особое внимание 
обращалось на жилищное строитель
ство, ибо это решающий участок 
борьбы за улучшение культурно, 
бытовых условий трудящихся.

Важное место на конференциях 
занимают вопросы внутрипартий
ной работы, укрепления партийной 
дисциплины, авангардной роли ком
мунистов на производстве и актив
ного участия в партийной жизни, 
руководстве . деятельностью проф
союзными и комсомольскими орга
низациями.

На партийных конференциях 
вскрываются серьезные недостатки 
в идеологической работе. Коммуни
сты отмечают, что на многих пред
приятиях. в ряде колхозов бездейст. 
вуют агитколлективы, имеются 
серьезные недостатки в организа
ции политического просвещения, в 
ряде мест плохо работают культур
но-просветительные учреждения. .

Широк и многообразен круг воп
росов, которые выдвигают ком
мунисты на партийных конферен
циях. Они делают много критиче
ских замечаний; вносят ценные 
предложения. Все эти замечания и 
предложения должны быть учтены, 
а практическое выполнение их, как 
и решений конференций, следует 
осуществлять немедленно.

Несомненно, партийные конфе
ренции явятся могучим средством 
дальнейшего улучшения партийно, 
организационной и партийно-поли. 
тической работы, повышения 
активности всех коммунистов обла
сти в борьбе за выполнение истори
ческих решений X X  съезда КПСС.

О движении искусственного 
спутника Земли

Искусственный спутник Земли на в часов 24 октября совершил 
288 полных оборотов. При этом он прошел путь 12 миллионов 
560 ТЫСЯЧ километров. Вечером 24 октября ракета-носитель опере
дит спутник по времени на 60 минут и будет следовать впереди 
спутника на расстоянии 27 тысяч 400 километров (около двух тре
тей оборота). При этом ракета-носитель будет проходить примерно 
на 15 градусов восточнее спутника по долготе.

(XAv/V’)*

Тт т лж т екля д о м я л
ЧЕЛЯБИНСК. 24 октября. (ТАСС). 

На челябинском металлургическом 
заводе начата стройка пятой дoмeнJ 
ной печи —  самой мощной в нашдй 
стране. Вчера началось рытье кот
лована под скиповую яму.

Новая гигантская домна будет 
иметь объем 1719 кубических мет
ров —  на одну четверть больше са-

Работники 
и бумаЯ̂ ной

лесной, деревообрабатЬшающей 
прол\Ь1шленности! Дадим стране

болЬше леснЫх материалов, мебели и бумаги 
высокого качества!

( И з  П ризы вов Ц К  К П С С  к  40-й годовщ ине В е ли к о й  О к тя б р ь с к о й  с о ц и а ли с ти ч е с к о й  р ев олю ц и и ).

Районные партийные 
конференции

\ Н а в с тр е ч у  4 0 -л е ти ю  \ 
В е л и к о го  О к т я б р я

150.000 кубометров леса сверх плана 
не к концу года, а к 7 ноября

Л есозаготовители области пересматривают свои обязательства
На лесозаготовительных 

предприятиях комбината «Том- 
лес» с каждым днем ширится 
социалистическое соревнование 
за достойную встречу 40-ле
тия Великого Октября. В этом 
соревновании лесозаготовите
ли добиваются новых произ
водственных успехов, неустан
но повышают производитель
ность труда.

Лесозаготовители области 
брали обязательство дать
сверх годового плана 150.000 
кубометров древесины. Это 
большое обязательство, но 
жизнь показывает, что его мож. 
но выполнить раньше, чем на
мечалось. Действительно, лесо
заготовители области уже да
ли сверх плана за истекший

В п о л я е  
в о зм о ж я о

КРАСНЫЙ ЯР. (По телефону).
Наш корреспондент связался с ди
ректором Красноярского леспромхоза 
тов. Облицовым.

Вопрос: Коллектив вашего лес
промхоза брал обязательство дать 
сверх плана 13.000 кубометров ле
са. Это серьезное обязательство для 
предприятия с небольшим объемом 
лесозаготовок. Итоги работы пред
приятия неплохи. Как вы смотрите 
на то, чтобы взятое обязательство 
выполнить досрочно —  не к концу 
года, а к 40-летию Октября?

Ответ: Бы предугадали наши 
предложения. Сейчас коллектив лес
промхоза борется за то, чтобы вы
полнить обязательство в первые дни 
ноября. Посудите сами, сверх де
вятимесячного производственного 
плана мы уже дали 11.300 кубо
метров леса.

Сейчас коллективы лесопунктов, 
мастерских участков трудятся с не
ослабевающим напряжением. Это 
дает нам право сделать расчеты на 
будущее. Если вывозка будет такой 
же высокой, как сейчас (а в этом 
нельзя сомневаться), то 13.00Q к у 
бометров леса сверх плана за отра
ботанный период года мы дадим не 
позже, чем 1 ноября. Понятно, что 
К 40-й годовщине Октября обяза
тельство будет перевыполнено.

Мы призываем коллективы лес
промхозов последовать нашему при
меру —  пересмотреть принятые 
обязательства.

О б я злт е лле т во
в ъ х ш о л я я м

ПАРБИГ. (По телефону). Коллек
тив Парбигскиго леспромхоза 22 ок
тября завершил октябрьский произ
водственный план. Об этом сообщил 
секретарь партийной организации 
тов. Злобин.

Призыв передовых предприятий 
области ознаменовать 40-ю годовщц. 
ну Октября новыми трудовыми ус
пехами парбигские лесозаготовите
ли встретили с большим воодушев
лением. Тов. Злобин сообщил наше
му корреспонденту:

—  К 7 ноября наш коллектив 
даст сверх плана десяти месяцев в 
пяти рабочих дней 13.000 кубомет
ров леса. Это и есть почти годовое 
обязательство. Темпы работы в ок
тябре свидетельствуют о том, что 
мы сдержим свое слово и даже пере
выполним обязательство

период около 93.000 кубомет
ров леса. Это — результат 
широко развернувшегося со
циалистического соревнования, 
итог напряженного, самоотвер
женного труда.

Редакция газеты «Красное 
Знамя» обратилась к лесозаго
товителям с вопросом: нельзя 
ли пересмотреть обязатель
ство? Не создались ли условия 
для того, чтобы до 7 ноября 
выполнить годовое обязатель
ство—дать сверх плана 150,000 
кубометров леса.

«Такие условия есть», — 
единодушно ответили работники 
лесной промышленности.

Ниже мы помещаем беседы 
с ними.

Т о р я ч о
я о д д е р ж я в а е м
ПОС. КУР1ЕК. (По телефону).

Директор Калтайского леспромхоза 
тов. Николаев на вопрос редакции 
ответил:

—  В коллективе Калтайского лес
промхоза широко развернулось со
циалистическое соревнование за до
стойную встречу 40-летия Великого 
Октября. Все лесозаготовители тру
дятся с большим подъемом, выпол
няют и перевыполняют производст
венные задания. Без преувеличения 
можно будет сказать, что люди ра
ботают не покладая рук. -

Итоги неплохи. 16 октября мы 
выполнили одиннадцатимесячный 
производственный план, и сейчас 
вывозим лес в счет декабря. Достиг
нув-таких успехов, мы пересмотрели 
свое обязательство и решили годовой 
производственный план по вывозке 
деловой древесины выпйлнить к 
1 ноября. Таким образом, "к славно
му 40-летию Октября мы дадим>
1.000 кубометров деловой древесины 
сверх годового плана. ,

Взяв такое обязательство, коллек- 
тив предприятия работает изо дня в 
день все лучше и лучше. Высоких 
производственных показателей доби
ваются передовики производства. В 
счет 1958 года работает шофер Ге
рой Социалистического Труда М. М. 
Иванов. Систематически перевыпол
няют производственные задания 
шоферы тт . Непомнящий, Подосенов, 
Александрович, моторист пилы 
«Дружба» тов. Шмаков, тракто'ри- 
сты тт. Бертанеус, Лаврушас, Кач- 
каускас и десятки других механиза
торов.

Коллектив нашего предприятия 
считает, что лесозаготовители ком
бината «Томлес» могут к 7 ноября 
дать. 150.000 кубометров леса сверх 
плана.

JB ч ге с х ь  с л а в ш е го  
е о р о к я л е г я я

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Вот
беседа директора леспромхоза тов. 
Стремоусова с нашим корреспонден
том.

Вопрос: Сколько кубометров ле
са обязался дать коллектив лес
промхоза сверх плана в этом году?

Ответ: Десять тысяч. Но кол
лектив предприятия пересмотрел это 
обязательство. 7.000 кубометров ле
са будет дано уже в 7 ноября. Все 
возможности для этого есть. Мы 15 
октября выполнили десятимесячный 
производственный план.

Реальное
обязательство

Включаясь в соревнование за до
срочное выполнение производствен
ных заданий второго года шестой 
пятилетки, работники лесной про
мышленности нашей области в на
чале этого года взяли высокие со
циалистические обязательства: до
срочно выполнить годовой план ле
созаготовок и вывезти сверх плана 
150 тысяч кубометров добротного 
леса. Соревнование началось актив
но. Но еще больший производствен
ный и политический подъем вызва
ло среди лесозаготовителей соревно
вание за достойную встречу 40-й 
годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции.

В этом соревновании достигнуты 
большие производственные успехи.

В целом комбинат «Томлес» до
срочно завершил программу десяти 
месяцев и дал сверх плана 93 ты 
сячи кубометров леса.

Недавно большая группа лесоза
готовителей Томской области на
граждена за успехи, достигнутые в 
развитии лесной промышленности, 
орденами и медалями Союза ССР. 
Двум лесозаготовителям нашей об
ласти присвоены высокие звания 
Героев Социалистического Труда.

В ответ на высокую награду ле
созаготовители Томской области 
множат успехи в труде.

Лесозаготовители комбината «Том- 
лес» сейчас систематически перевы
полняют суточные задания. Поэтому 
ко,1лективы передовых леспромхозов 
области предлагают пересмотреть 
принятые обязательства в целом по 
комбинату и дать сверх плана 150 
тысяч кубометров леса не к концу 
года, а к 7 ноября, перевыполнив 
календарный план.

Это обязательство реально. Его 
поддерживают все лесозаготовители.

Г. ЛАБЗОВСКИЙ, 
начальник комбината «Томлес».

К 7 НОЯБРЯ— 26.000 
КУБОМЕТРОВ ЛЕСА СВЕРХ 

ПЛАНА
Встав на трудовую вахту в честь | На этих собраниях коллектив лбс- 

всенародного праздника 40-й годов- промхоза, воодушевленный Призыва.
шины Великой Октябрьской социа
листической революции, коллектив 
Тимирязевского леспромхоза взял 
обязательство досрочно выполнить 
годовой план и дать сверх плана
26.000 кубометров леса.

Свое слово тимирязевцы держат. 
К 1 октября леспромхоз дал сверх 
девятимесячного плана 18.500 к у 
бометров леса. Но лесозаготовители 
на этом не остановились. На днях в 
леспромхозе состоялись собрания ра
бочих и служащих, посвященные 
подведению итогов работы за месяц.

ми ЦК КЙСС, единодушно решил пе
ресмотреть ранее принятое обяза
тельство и выполнить его не к кон
цу года, а к 7 ноября.

Продолжая социалистическое со
ревнование, коллектив нашел воз
можным принять новое повышенное 
обязательство —  дать в концу го
да сверх плана еще 5.000 кубомет
ров древесины.

В. ОФИЦЕРОВ, 
директор леспромхоза,

И. ХРАПОВ, 
секретарь парторганизации.

РАДОСТНЫЕ ДНИ
Радостные дни переживает совет

ский народ —  приближается 40-я 
годовщина Великого Октября. К 
этой знаменательной дате трудящие
ся нашей страны готовят производ
ственные подарки, добиваются но
вых успехов в труде. Коллектив 
лесопункта решил досрочно выпол
нить годовое производственное 
задание.

И еще одну радость пережил кол
лектив. Недавно Указом Президиума 
Верховного Совета СССР 168 пере
довиков нашей области награждены 
орденами и медалями. Среди на
гражденных —  лесозаготовители 
нашего предприятия. Медалью «За 
доблестный труд» награжден и я.

Все это обязывает трудиться еще 
лучше, брать от техники все воз
можное.

Я работаю злектропильщиком на 
Захаровском лесозаготовительном 
пункте Бакчарского леспромхоза.

Мы постоянно изыскиваем неисполь
зованные резервы производства, бо
ремся за внедрение в практику ле
сосечных работ передовых методов 
груда, новой технологии. Еще в ав
густе мы перешли на работу малы
ми комплексными звеньями.

Трелюем лес с кронами, работая 
без разделочных эстакад. Причем 
пасечные волоки готовятся самими 
членами комплексной бригады.

Правильно организовав труд, мы 
добиваемся выполнения и перевы
полнения сменных норм выработки.

Считанные дни остаются до 40-й 
годовщины Октября. Все лесозагото
вители сейчас трудятся с особым 
подъемом, и нет сомнения, что мы 
выполним свои обязательства —  
досрочно завершим план лесозагото
вок 1957 года —  знаменательного 
года в истории нашей страны.

В. МОЛОТОБОЙЦЕВ,
моторист электропилы Бакчар

ского леспромхоза.

ПЕРЕДОВИКИ ЛЕСОЗАГОТОВОК
Соревнуясь за достойную встречу 

40-летия Великого Октября, лесо
заготовители Томской области доби
ваются новых производственных ус
пехов. В целом по комбинату «Том- 
лес» досрочно выполнен десятиме
сячный производственный план.

Хорошо трудятся лесозаготови
тели Нибегинского, Лайского, Аси- 
новского, Пышкино-Троицкого лес
промхозов и многих других пред
приятий, значительно перевыпол
няющих взятые обязательства. Толь
ко один Тегульдетский леспромхоз 
за 9 месяцев этого года уже дал 
сверх годового плана 53.900 кубо
метров древесины. Не отстает от не
го и коллектив Ергайского леспром
хоза, взявший обязательство годовой 
план заготовки и вывозки леса вы
полнить к 7 ноября.

Пересмотрел социалистические 
обязательства и коллектив Тимиря
зевского леспромхоза, который ранее 
обязывался дать до конца года сверх 
плана 26 тысяч кубометров леса, а 
сейчас решил выполнить это o6a3aj 
тельство досрочно, ко дню сороковой 
годовщины Великого Октября.

Больших производственных успе-

лектив Калтайского леспромхоза. Он 
за короткое время преодолел отста
вание и вышел в число передовых.

Подведя итоги социалистического 
соревнования, президиум обкома 
профсоюза рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей про
мышленности победителем в социа
листическом соревновании за тре
тий квартал признал коллектив Те- 
гульдетского леспромхоза, выпол
нивший план по вывозке деловой 
древесины на 180 процентов, по 
комплексной выработке на одного 
списочного рабочего на 126 процен
тов. За леспромхозом оставлено пе
реходящее красное знамя обкома 
профсоюза и комбината «Томлес» и 
он награжден почетной грамотой. 
Президиум обкома и комбинат «Том- 
лее» также отметили хорошую рабо
ту  и наградили почетными грамота
ми коллективы Асиновского, Аргат- 
Юльского, Калтайского и Лайского 
леспромхозов.

Тысячи передовиков производст- 
ва, работающих в лесу, ежедневно 
выполняют по полторы— две смен
ных нормы. Президиум обкома сою
за и комбинат «Томлес» 120 луч 
шим передовикам производства при

своили звание «лучшего рабочего 
по профессии». Среди них— Михаил 
Кириллович Казарин, электропиль
щик Тегульдетского леспромхоза; 
Алексей Александрович Голубев, мо
торист электросучкорезки Ергайско- 
го леспромхоза; Иосиф Евгеньевич 
Кадайский, тракторист Берегаевско- 
го леспромхоза и другие.

Однако нельзя сказать, что все 
предприятия комбината «Томлес» 
работают хорошо. Из 24 леспромхо
зов —  10 не выполнили девятиме
сячный государственный план. Х у 
же всех работают Бакчарский, Ча- 
инский, Уткинский и Парабельскнй 
леспромхозы.

Задача сейчас состоит в том, чтобы 
на примере работы передовых кол. 
лективов подтянуть отстающие ■ до 
уровня передовых с тем, чтобы в 
целом весь многотысячный коллек
тив лесозаготовителей области до- 
стойно смог встретить сороковую го
довщину Великого Октября.

В. СЕЛИВАНОВ,
председатель обкома профсоюза 

рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей 

промышленности.хов за последнее время дооился кол- 
........................................................................................................................................................... ....................................... ...................................................... ...

ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ КОЛХОЗОВ к ЗИМОВКЕ СКОТА

Повышать ответственность правлений колхозов за подготовку к зимовке скота

мых мощных дод1енных печей, дей
ствующих в нашей стране. В уст
ройстве агрегата предусмотрены все 
достижения доменного производства.

Новая гигантская домна, которая 
должна войти в строй в конце 1958 
года, будет одна выплавлять больше 
чугуна, чем давали все уральские 
доменные печи в царской России.

Мокрый снег белым покрывалом 
лег на спины коров, что стоят на 
скотном дворе колхоза им. Калини
на. Злой осенний ветер пронизывает 
насквозь, но животным укрыться 
негде: один коровник засыпан вер
ном, другой только еще собираются 
ремонтировать.

Правление колхоза имени Кали
нина и его председатель тов. Ново
сельцев беззаботно отнеслись к под
готовке сытной и теплой зимовки 
скоту. Кормов в колхозе заготовлено 
много, но к фермам они не подвезе
ны, и коров до сих пор продолжают 
пасти на озимых, без какой-либо 
подкормки. Не случайно в колхозе 
резко снизились надои молока —  в 
среднем они не составляют и 3 лит
ров на корову в сутки. Тов. Ново
сельцев огорчен подобным положе
нием. Он хорошо понимает, что уп у 
щенное в осенние месяцы молоко 
потом не наверстаешь, но странное 
дело, мер к тому, чтобы быстро по
править дело, ЯР принимает.

—  Скоро мы построим отличный 
животноводческий городок, —  гово
рит он.

—  А  как же нынче скот содер
жать будете?

—  Как-нибудь перезимуем, —  
неопределенно отвечает он.

Это «как-нибудь» очень дорого 
обходится государству, колхозу и 
колхозникам.

Беззаботное отношение к зимовке 
скота правления колхоза имени Ка
линина в Асиновском районе —  не 
исключение.

Не готов к зимовке скота круп
нейший колхоз района имени Стали
на. Здесь не закончен ремонт поме
щений, не создан запас кормов на 
фермах. В начале октября вопрос о 
подготовке к зимовке скота обсуж
дался на васедании правления. Были 
установлены сроки подвоза кормов, 
окончания ремонта помещений. Ре
монт свинарника предполагалось за. 
вершить до 15 октября, а до 10 ок
тября закончить подвозку кормов в 
фермам.

Это решение так и осталось реше
нием на бумаге. Затяжку с ремонтом 
скотных дворов руководители колхо
за объясняют нехваткой рабочих 

, рук. Это не соответствует действи

тельности. В колхозе есть люди, бе
да в том, что нет настоящей заботы 
о животноводстве. В некоторых по
мещениях молочно-товарной фермы 
можно было провести мелкий ремонт 
силами работников фермы, но ее за
ведующий тов. Портнягин и не по
думал об этом. Председатель колхоза 
тов. Масленников на фермах бывает 
очень редко, всю заботу о животно
водстве он возложил на своего заме
стителя тов. Балахонова. Правление 
колхоза не предъявляет должной 
требовательности к заведующим фер
мами, зоотехнику тов. Дьякову, не 
контролирует их работу.

На фермах нет даже суточного за
паса кормов. Понятно, как организо
вано кормление скота: что возчики 
подвезут, то животноводы скоту и 
скормят. Заведующие фермами жа
луются, что корма к фермам подво
зятся нерегулярно. Но ведь кто, как 
не они, должны организовывать 
эту работу.

Животноводы колхоза в большой 
обиде на зоотехника тов. Дьякова.

—  У ж  больно он равнодушно к 
делу относится, —  говорят они.

На самом деле равнодушие тов. 
Дьякова поразительно. Уж сейчас не 
кормить ли скот? В колхозе есть 
турнепс, картофель, много зерновых 
отходов, запасены сочные корма, се
но, а тов. Дьяков не находит време
ни даже составить рационы кормле
ния. Кормовой баланс он еще и не 
думал составлять.

Много беспорядков на свиноферме. 
Здесь не заготовлена подстилка для 
свиней, нет настоящей борьбы и за
боты об использовании всех резер
вов увеличения производства свини
ны. Свинарки ходят по пятам за 
зоотехником, просят; чтобы он помог 
им составить рацион кормления по
росят, ,но безрезультатно.

Плохо обстоит де.ло с подбором 
животноводческих кадров. Доярок 
не хватает. Сейчас здесь одна груп
па в 16 коров беспризорная. Доят 
их в сутки когда один раз, а когда 
и ни разу.

Стоит ли говорить о том, как все 
это отражается на продуктивности 
животноводства. В колхозе резко 
снизились надои молока. Главная 
причина этого —  беззаботное от

ношение К подготовке к зимовке 
скрта правления колхоза и его пред
седателя тов. Масленникова. Он, ви- 
димо, тоже придерживается такой 
точки зрения: как-нибудь перезиму. 
ем.

Точно также относится в органи
зации зимовки скота правление кол
хоза «Красный Май». Фермы здесь 
не имеют механизированного водо
снабжения, один водовоз не успева
ет обслуживать всех, к тому же он 
имеет и вторую должность: скотника 
на свиноферме.

Нельзя дальше мириться с таким 
по.ложением. Колхозы Асиновского 
района располагают всеми возможно
стями, чтобы в стойловый период 
обеспечить высокую продуктивность 
скота, резко увеличить производство 
продуктов животноводства. И если 
правления колхозов по-настоящему 
возьмутся за дело, успешное прове
дение зимовки скота будет обеспече. 
но.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»; В. БРОНЕВСКИЙ,
В. НЕДОСПЕЛОВ, Н. АБРАМЕН

КО, Л. АНТИПИНА, А. БЕЛЯЕВА.
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Письма
наших

читателей

С о в н а р х о з  д е й с т в у е т
Большим событием Ьтого года было образование в стране адми

нистративных экономических районов во главо с Советами народно
го хозяйства. Конечно, еще рано подводить итоги и говорить о ко
ренных сдвигах в промышленности и строительстве, которые прои
зошли в результате перестройки организации управления: прошло 
еще слишком мало времени. Но первые шаги Томского Совнархоза 
уже ощутимы.

Н а  нашем заводе с помощью Совнархоза решен ряд вопросов, 
очень важных для производства.

Бывшее наше министерство занизило нам лимиты рабочей силы. 
Полгода мы добивались исправления этой ошибки, так и не доби
лись. Совнархоз же сделал это в первый же месяц своей работы.

Еще пример. Томский электромеханический завод плохо постав
лял нам чугунное литье. Обращались мы в свое министерство и в 
министерство угольной промышленности, к которому принадлежал 
ТЭМЗ. И тоже тщетно: завод -продолжал срывать поставку лнтья. 
Благодаря оперативному и деловому вмешательству Совнархоза мы 
получаем литье вовремя. •

В настоящее время Томский Совнархоз решает вопрос об улуч
шении оснащения нашего производства: на ряд томских заводов 
заказаны для нас штампы и приспособления.

За 16 лет существования манометрового завода в Томске мы не 
имели чести видеть у себя ни одного из руководителей Министер
ства. Работники Совнархоза бывают у нас часто и причем не как 
гости, не как командировочные, которые вечно торопятся. Недавно 
председатель Совнархоза тов. Гридин и другие товарищи из Сов
нархоза участвовали в работе нашего партийно-хозяйственного ак
тива, они посещают цехи и потому постоянно в курсе жизни за
водского коллектива.

И. БАРАНОВ, 
директор Томского манометрового завода.

„Пришлите, пожалуйста, книгу...“
в адрес заочного и междубиблио- 

течного абонемента нашей библиоте
ки пришла почта. Здесь и письма, 
и бандероли. Бандероли —  возврат 
прочитанных книг, письма —  но
вые запросы читателей.

Один из конвертов подписан зна
комым почерком. Эго пишет мастер 
сплава X. Гордин из поселка Бун - 
дюр Чаинского района. Он запом
нился мне почему-то с первого свое, 
го письма, в котором были такие 
строки: «Пришлите, пожалуйста, 
книгу Луи Арагона «Коммунисты»... 
Сегодня сплавщик сообщает о про
читанных произведениях Т. Драйзе
ра «Финансист» и «Титан», просит 
выслать ему книгу В. Лациса 
«Семья Зитаров». Не первый год 
пользуется X. Гордин услугами заоч. 
ного абонемента, библиотека вы
сылает ему десятки книг.

Перебирая формуляры сельских 
читателей, с радостью отмечаю, как 
вырос их кругозор, расщирились 
интересы. Формуляр Ивана Елизаро
ва, простого колхозника из деревни 
Филимоновки, Асиновского района, 
рассказывает, что паренек комсомо
лец интересуется политической, х у 
дожественной, научной литературой.

Рабочий леспромхоза Р. Дьячук, 
получая по своим заявкам книги и 
учебники, сдал экстерном экзамены 
за среднюю школу и принят на за- 
очное отделение университета. Куз
нец Михаил Венгрович из Кривоше- 
инского района —  тоже студент-за
очник —  получает в библиотеке 
книги по географии и геологии. Пре
подаватель Минаевской средней 
школы Асиновского района Г. Пав
лов с помощью книг из библиотеки 
работает над диссертацией.

Мы связаны не только с отдель-

САМИ ДОМ ПОСТРОИМ, 

САМИ В  НЕМ  БУДЕМ  

М ИТЬ

Из года в год растет жилой фонд 
нашего завода —  появляются но
вые благоустроенные общежития, 
рабочие семьи справляют новоселье. 
И все-таки жилищная проблема 
пока не разрешена. Вот почему, 
когда мы узнали о почине горьков
чан, тоже решили строить дома ме
тодом народной стройки.

Строительная площадка распола
галась в низине. Но ведь болото 
можно осушить! Мы сделали это, и 
начали рыть траншеи под фунда
мент. Было заложено 8 домов.

На заводе организовано 8 строи
тельных бригад: в них вошли те, кто 
будет жить в новых домах. Но, ко
нечно. рабочим-застройщикам помо
гают и члены их семей. Возводить 
дом вообще нелегко, а для нас 
вдвойне, потому что приходится 
уходить на строительство прямо от 
станка, да и строители-то мы 
вновь испеченные. Есть среди нас 
хорошие слесари, токари, а вот печ
ников, каменщиков почти нет. При
ходится осваивать строительное де
ло, приобретать эти профессия. И 
все-таки в каждой бригаде есть 
люди, которые уже отличились. 
Хорошо работают на строительстве 
токари Колосов и Кондратьев, сле
сарь Попов и другие.

Четыре восьмиквартирных дома 
уже почти готовы, в них заканчи
вается внутренняя отделка, и есть 
надежда, что нынешний праздник 
7 ноября —  сорокалетний юбилей 
Родины —  многие рабочие встре
тят в новых квартирах. Новоселье 
тех, кто строит другие 4 дома, на
мечается на Новый год.

Каждое новое дело трудно. По
этому мы понимаем, что неполадки, 
которые еще у  нас есть с подвозкой 
стройматериалов, с обучением рабо
чих строительным профессиям, —  
дело внутризаводское, поправимое. 
Они ни в коей мере не пороч#г ме
тод горьковчан. Мы хотим сказать 
рабочим других заводов: «Хотите 
быстрее иметь новые, благоустроен
ные квартиры —  смелее станови
тесь их строителями».

М. КОЛЕСНИЧЕНКО,
' В. НИКИЕНКО.

слесари Томского электромеха
нического завода.

ными читателями. Более 115 биб
лиотек области обращаются к  нам 
с просьбами выслать необходимую 
литературу. Шегарская районная 
библиотека получила от нас техни
ческую литературу для трактори
стов, комбайнеров, шоферов, сель
скохозяйственную —  для колхозни
ков и специалистов сельского хозяй
ства, политическую —  для лекто
ров, а также книги и пособия для 
участников художественной самоде
ятельности. Сотни книг были от
правлены Ново-Николаевской биб
лиотеке Асиновского района. Часто 
отправляются посылки в Таинскую 
и Карьевскую библиотеки Верхне- 
Кетского района, Белкинскую —  
Парабельского района. Калинин
скую —  Пудинского района и мно
гие другие.

Книга! Можно бы привести отзы
вы о ней знаменитых писателей, 
ученых, политических деятелей. Но 
сегодня мне хочется процитировать 
письмо одного из наших сельских 
читателей: «Прошу разрешить мне 
пользоваться услугами заочного 
абонемента. Без нужной хорошей 
книги я не могу работать и не 
мыслю отдыха». Эти слова говорят 
о многом. Книга вошла в быт, как 
незаменимая тгринадлежность каждо
го колхозного дома, как хороший, 
умный друг каждого гражданина.

Т. ГРАБИЛИНА, 
заведующая междубиблиотечным 
абонементом областной библио

теки имени А. С. Пушкина,

Н А С Т О Я Щ И Й  Ч Е Л О В Е К
Николай Казанцев вернулся с вой

ны инвалидом. Когда он, посвуки- 
вая протезом, вошел в правление 
колхоза «Красный строитель», пред
седатель, поздоровавшись с ним, 
сказал:

—  Отвоевался, комбайнер. Са
дись. Определять тебя куда-то надо. 
Ведь за штурвал ты  теперь не вста
нешь. Где-нибудь при конторе или в 
сторожа.

—  Давай уж  лучше в сторожа,—  
вздохнув, согласился Казанцев.

Но внутренне Николай никак не 
мог смириться с тем, что он, один 
из лучших механизаторов района, 
точно древний дед, просиживает но
чи у  складских дверей. В колхозе 
относились К нему с уважением, 
прислушивались к советам бывалого 
человека. А  сам бывалый человек, 
часами расхаживая с берданкой под 
мышкой, старался натренирвать 
ногу, сделать так, чтобы не болела.

И вот настал день, когда Казан
цев сказал председателю:

—  Кому пост сдавать? В МТС 
пойду, на старое место проситься. 
Эта работа не по мне.

Председатель пытался было угово
рить Николая, но тот решил твердо. 
В этот же день, сдав пост семидеся- 
тилетяему старику Матвею, Ни

колай Казанцев запряг лошадь и 
отправился в Поросияскую МТС.

—  Здравствуй Николай Ва
сильевич, —  приветливо встретил 
его директор МТС. —  С чем 
ловал?

—  Хочу -прситься на старе ме
сто, —  волнуясь, ответил Николай.

—  А  как же это? —  директор 
указал гла зи и  на пртез,

Колхоз назначает 
пенсию

Мне уже почти семьдесят 
лет. В колхозе «Пролетарская 
крепость» работаю с самого 
основания, почти четверть ве
ка. Недавно было собрался пе
рейти на иждивение к детям, 
да раздумал. Я теперь колхоз
ный пенсионер — мне начис
ляют по 125 трудодней и сам 
еще зарабатываю. Деньгами, 
хлебом и другими продуктами 
я обеспечен.

В Этом году правление на
шей артели установило пенсии 
41 престарелому колхознику.

Е. САВКИН,
колхозник колхоза «Проле. 

Тарская крепость», Пышкино- 
Троицкого района.

—  А  вы «Повесть о настоящем 
человеке» читали? —  в свою оче
редь спросил директора Казанцев. 

Трудно было первое лето. Очень 
ножа- I трудно. К вечеру раненая нога 

разбаливалась так, что перед глаза
ми Николая шли радужные круги. 
Но он упрямо сжимал штурвал ком
байна. Даже членам агрегата, не 
признался бы он в своей слабости.

Потом стало легче. И в МТС, где 
сначала жалели Казанцева и стара
лись давать ему участки полегче, 
скоро поняли, что этого делать не 
нужно.

...Одиннадцатый год стоит за 
штурвалом комбайна инвалид Отече
ственной войны Николай Казанцев. 
Он —  один из лучш их комбайнеров 
МТС. В этом году он убрал 435 гек
таров зерновых. Убирал в день по 
18— 20 гектаров, а это —  около 
200 процентов нормы.

Хороших молодых ко^мбайнеров 
вырастил Николай Васильевич. Мно- 
гие из них, как, например, Сапры
кин, не отстают от своего учителя. 
Но молодежь учится у  него не толь
ко умению водить комбайн. Она 
учится у  него мужеству, силе воли, 
умению преодолевать трудности.

А. РОДИОНОВ, 
бригадир колхоза «Красный 

строитель», Томского района.

О Б Щ Е С Т В Е Н  Н И К И
Седая, сгорбленная 

годами женщина то
ропливо переходит от 
дома к дому. Забот и 
хлопот у Зинаиды Ва. 
сильевны хватает: се
годня ей нужно побы
вать с обследованием 
на квартирах у неко
торых пенсионеров, 
успеть кое-что сде
лать и по хозяйству.

Более 15 лет прора
ботала Зинаида Ва. 
сильевна Емельянова 
преподавателем ру
коделия в областном 
ностно - туберкулез
ном санатории, отда

вая свои знания вос
питанию молодежи. 
Сейчас она ушла на 
пенсию, но ей по- 
прежнему не сидится 
дома. Она частый 
гость в Куйбышев
ском райсобесе, где 
выполняет различные 
поручения: то посе
щает пенсионеров на 
дому, то помогает ра
ботникам райсобеса 
оформлять докумен. 
ты.

Зинаида Васильевна 
не одинока. Вместе с 
ней активно работают 
и помогают работни

кам райсобеса в их 
большой работе пен
сионеры Борис Влади
мирович Владимиров, 
Виталий Иванович Са
винов, Григорий Геор. 
Гиевич Никонов, Алек
сандр Матвеевич Дми
триев и другие. Все 
они, имея обеспечен
ный отдых, ушли на 
пенсию, но считают 
своим долгом свобод
ное время отдавать 
общественной рабо. 
те.

— Беспокойные сер
дца, — говорят о та
ких людях в народе.

Уж такова природа 
советских людей. Всю 
жизнь вращаясь в гу
ще жизни, они не мо
гут оставаться без де. 
ла и безразлично от
носиться к тем собы
тиям, которые проис
ходят в стране. По
этому пенсионеры ста
раются по мере своих 
сил помогать проведе
нию в жизнь меропри
ятий партии и прави
тельства.

Т. ЕЖОВА, 
счетовод Куйбышев

ского райсобеса.

f  .

Ж

Это произошло почти 
10 лег назад. Около не
большой деревни Зай- 
кино к берегу реки Ко
ти причалила баржа, на 
палубе которой стояли 
три газогенераторных 
автомашины «ЗИС-21». 
Места здесь таежные, 
и прибытие автомашин 
целым событием. Среди

■

оказалось
водителей

первых «газгенов» был и Антон 
Павлович Кисель.

...Гул  механизмов впервые нару
шил девственную тишину тайги. 
По дорогам, где с трудом проходили 
лошади с телегой, водителям пред
стояло перегнать автомашины. Вме
сте со своими товарищами Антон 
Павлович бросал баранку для того, 
чтобы взяться за топор и пилу, ва
лить деревья, расчищать валежник.

Нелегко пришлось в первую зи
му. На участке, где начали выво
зить лес, не было гаражей, Антон 
Павлович Кисель помнит, как при. 
ходилось в моро̂ зы делать перетяж
ку  машинам под открытым небом. 
По только что прорубленным трас
сам даже самый опытный водитель 
не уберег бы машину с тяжелыми 
возами.

Но постепенно техника стала все 
больше входить в быт лесозаготови
телей. Вслед за автомашинами при
была первая передвижная электро
станция «ПЭС-12-50», на смену 
лучку пришла электропила. Еще 
много-много техники прибыло в 
тайгу —  погрузочные краны, тре
левочные тракторы и т. д.

...10 лет для человека —  нема
лый срок. На лице Антона Павло
вича пролегли новые морщины, но 
он по-прежнему энергичен и дело
вит. Теперь у  него большое хозяй
ство: тов. Кисель заведует ре
монтно-механической мастерской ле
сопункта. На ее территории стоят 
новые агрегатные лебедки «ТЛ -5 », 
мощные лесовозные машины 
«МАЗ-501» с эмблемой зубра на ра
диаторе, автокраны, тракторы 
«С -8 0 ». Недавно в адрес лесопунк
та пришло еще несколько машин 
«МАЗ-200» и тракторов.

—  ̂ Вот какие изменения произо
шли за эти годы! —  с гордостью 
говорит Антон Павлович Кисель, В 
ответ ему над поселком лесозагото- 
вителей несется гудок локомобиля 
электростанции.

Да, за последние годы в карту 
Колпашевского района пришлось 
внести поправки. На север от Колпа- 
шево. по бассейнам правых притоков 
Кети речкам Карджа, Куржинка и

Большая Пиковка, раскинулась тай
га. Сумрачные массивы хвойных де
ревьев, огромные торфяные болота, 
многочисленные озера. На десятки 
километров вокруг не было жилья. 
Только охотники-промысловики зна. 
ли тропы, по которым можно было 
добраться в Куржино. Но люди пре
образили эти места. В глубине тай
ги, на берегу Песчаного озера, вы
рос большой благоустроенный посе
лок лесозаготовителей, центр круп
ного механизированного лесопункта. 
Его также назвали Песчаное. В по
селке несколько улиц, есть магазин, 
школа, хороший детсад, радиоузел. 
Вечерами улицы озаряются электри
ческим светом. На краю поселка 
расположены гаражи, электростан
ция, ремонтно-механическая мастер
ская. На самом берегу живописного 
озера стоит клуб. О непроходимой 
чащобе, бывшей когда-то на месте 
поселка, напоминают теперь только 
одинокие сосны, которые высоко

поднимаются над крышами домов.
Если внимательно посмотреть на 

карту района, увидишь, что в раз
ных направлениях тайгу пересека
ют тонкие извилистые линии. Это 
лесовозные дороги. Одна из них сое
диняет с Песчаным соседний Пиков- 
ский лесопункт. Новая дорога про
ложена недавно. Трудновато приш
лось бульдозеристам на этой трассе. 
Вековые деревья цепко держались 
своими корнями. Но они вывороче
ны, и желтое песчаное полотно убе
гает за повороты.

Тайга обрывается недалеко от 
речки Большая Пиковка. Здесь на 
берегах лес тщательно выкорчеван, 
и земля выровнена бульдозерами. 
Это нижние склады мастерского 
участка. По берегам речки уложены 
тысячи кубометров древесины. Из 
тайги то и дело подходят сюда ав
томашины, груженные лесом. Брига
ды разгрузчиков сбрасывают бревна 
и укладывают новые штабеля.

На берегу Большой Пиковки за 
последние годы вырос другой круп
ный поселок лесозаготовителей —  
Дальнее. Разгрузчик Василий Бон
дарь недавно закладывал первое об
щежитие, а теперь здесь живут сот
ни рабочих. Строительство не пре
кращается. В этом году для рабочих 
построено 38 квартир. Новую улицу 
образовали щитовые дома.

Этот мастерский участок первым 
в Еолпашевском леспромхозе пере- 

,шел на хлыстовую вывозку, освоил 
работу по новой упрощенной техно
логии.

Все дальше в глубь уходят поко
рители тайги. Два года назад засту
чали топоры у  речки Куржинки, 
что протекает на границе с Пара- 
бельским районом. И вот уже вырос 
молодой поселок Еуржино. Аккурат
ные, прочно срубленные дома обра
зовали сначала одну, затем др>угую, 
третью улицы. В благоустроенные 
квартиры вселились семьи новосе-

Колхозники уходят 
в отпуск

Если бы полтора года назад кто-либо из колхозни
ков произнес фразу: «У хо ж у в очередной отпуск», 
ее восприняли бы как ш утку. Теперь же эта 
обычная для горожан фраза часто звучит на селе, и 
те, кто ее произносят, вовсе не шутят.

Новый подъем сельского хозяйства, так резко ощу
тимый особенно после X X  съезда КПСС, во многом 
изменил колхозную жизнь, сделав ее зажиточнее. 
И отпуска колхозников —  одно из ярких сви
детельств этих изменений.

Бывают в отпуске у  нас многие. Так, в 1956 году 
колхоз начислил отпускникам свыйе 6 тысяч трудо
дней. По решению правления мы предоставляем от
пуска колхозникам, выработавшим 125 процентов 
минимума трудодней. Такие у  нас отдыхают две не
дели. Те же, у  кого окажется 150 процентов мини
мума трудодней, отдыхают месяц. И те и другие по
лучают оплачиваемые отпуска, так как во время от
дыха им начисляются трудодни. Этим летом побывали 
в месячном отпуске заведующий фермой П. Шмелев, 
колхозный шофер А. Екимов и многие другие.

Нынче думаем приобрести для колхозников-отпуск- 
ников путевки на курорты и уже предупредили лю
дей, чтобы оформляли курортные карты. Ну, а кто 
откажется от отпуска, может получить компенсацию.

М. ХАРИТОНЕНКОВ, 
председатель колхоза имени Булганина, 

Кожевниновского пайона.

Доярки с аттестатом 
зрелости

М о я  д о ч ь

ш
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Часто в томский Дом ребенка приходят граждане, которые хотят 
усыновить детей, почему-либо потерявших родителей. Вот и эта 
женщина может теперь с гордостью произнести; «Моя дочь1».

Фотоэтюд в. Долинина.

Р а б о ч и е  ст ан у т  
и н ж ен ер ам и

Нередко можно видеть, как Свет
лана Шалунова беседует с опытны
ми рабочими и мастерами цехов. Ее 
интересует электрооборудование, 
устройство токарного станка и еще 
многое другое. Рабочие нашего за
вода говорят: «Из нее выйдет тол
ковый инженер».

Светлана учится на вечеряем от
делении электромеханического фа
культета политехнического инсти
тута. Весной она сдала экзамены 
за I I I  курс только на «четыре» и 
«п я ть». На заводе Шалунов» —  
монтажник отдела главного энерге
тика —  считается одной из лучших 
производственниц.

Таких, как Светлана Шалунова, 
на нашем заводе много. В политехни
ческом институте учатся и шли
фовщица Э. Нейверт, секретарь пер
вичной комсомольской организации, 
и шлифовщица 25-го цеха Тамара 
Серебрякова, систематически выпол
няющая норму на 200 процентов, и 
другие.

Сейчас у  нас 53 рабочих-сту- 
дента, а кроме того, более 200 уча
щихся техникумов и школ рабочей 
молодежи.

П. КАЗАКОВ, 
рабочий Тоисного завода

f режущих инструментов.

Мы, старые доярки, хотим рассказать о нашей 
смене, о девушках, пришедших на колхозную ферму 
после окончания средней школы. Одна из нас 
(Ф. Иванова) передала нынче свою группу коров 
Маше Яковлевой. Стали работать доярками у  нас и 
другие девушки с аттестатами зрелости —  Вера Пярн, 
Валя Рыжкова, Галя Банщикова. Хороший это на
род —  и трудолюбивый и грамотный. Ии будет го
раздо легче работать, чем нам,—  где специальную 
литературу почитают, где и своим умом быстрее дой
дут. Но, конечно, и мы не оставим их своим советом.

Успехи у  молодежи есть. Высокие надои получает, 
например, Валя Рыжкова. Нравится нам у  новеньких 
вот что: они как-то сразу вошли в колхозную семью.^  ̂
Это потому, что никакой работой не гнушаются: сами^ 
силос заготовляли, сами помещения для скота утеп
ляли. Есть у  них хороший задор, огонек в работе.
А раз так —  значит далеко пойдет наша смена.

Пришли к нам из десятилетки нынче не только 
доярки, но и телятницы, птичницы. Вот почему мы 
хотим сказать доброе слово учителям Бакчарской 
средней школы. Правильно они воспитывают учащих
ся, правильный путь им подсказывают. Ведь нет сей
час почетнее и нужнее задачи, чем своими руками 
поднимать животноводство.

Ф. ИВАНОВА, А. ФРОЛОВА, 
доярки колхоза имени Кирова, 

Банчаоского пайона.

лов. Сквозь болота и 
чащобы к новому уча
стку проложена автоле- 
совозная трасса, по ко
торой беспрерывно идут 
мощные «МАЗ-501».

Сейчас Еуржино при. 
обретает особенно важ
ное значение благодаря 

значительным запасам сырьевой ба
зы. Этой зимой вся древесина, заго
тавливаемая на Песчанинском лесо
пункте, будет вывозиться в Еуржи
но, откуда ее затем сплавят по ре
ке.

Весной этого года в Еолпашевском 
районе был образован новый сель
ский Совет —  Песчанинский. На 
его территории расположены только 
поселки лесозаготовителей, вы р с. 
шие за последние годы. Недавно со
стоялась очередная сессия молодого 
сельского Совета. Депутаты заслу
шали начальника Пиковского лесо
пункта Ивана Тимофеевича Голоща
пова о выполнении коллективом обя
зательств в честь 40-летия Велико
го Октября.

Соревнование развернулось среди 
мастб'рких участков, бригад, среди 
водителей автомашин и лебедчиков. 
Упорная борьба за первенство идет 
среди двух-крупных лесопунктов —  
Песчанинского и Пиковского. Песча. 
нинцы пересмотрели ранее взятые 
обязательства. Подсчитав возмож
ности, они решили заготовить и вы
везти не менее 10 тысяч кубометров 
сверх годового плана (вместо 6 ты 
сяч кубометров, обещанных ранее!) 
Сейчас лесопункт ежедневно дает 
500— 600 кубометрв. Такие темпы 
обеспечила хлыстовая вывозка, ко

торая внедрена здесь с конца июня. 
Если бы этого не было сделано, ле
сопункт давал бы в день не более 
300 кубометров. А  сейчас такое ко
личество дает один мастеркий уча
сток Еарджа. Здесь занято немногим 
более 60 человек, тогда как раньше 
в Еардже работало около 125 чело-, 
век.

Замечательно трудятся лебедчики 
мастерского участка Еарджа. До 
60 кубометров на каждую лебедку 
довели выработку Василий Бела- 
нгок, Алексей Ja ijr, Геннадий Бесу- 
нов.

Рокот мощных машин навсегда 
разогнал дремотную тишину в згих 
таежных местах.

п. колотовкин,
сотрудник колпашевской газеты 

«Советский север».
На снимке: строительство авто, 

лежневой дороги на мастерском уча
стке «Дальнее».

НАХОДКИ
Много интересного можно расска

зать о помощи общественности и 
жителей города Томска, работникам 
милиции. Возьмем, к примеру, та
кие факты.

Нередко в отделения милиции 
или к кондукторам трамваев, авто
бусов обращаются простые совет
ские люди с просьбой разыскать 
владельцев вещей или денег (их 
оставляют в общественных местах 
некоторые забывчивые томичи).

Не так давно тов. Еондрашкина 
во дворе дома по улице Советской 
нашла полубаян, стоимостью около
1.000 рублей. Опросив соседей и 
не найдя хозяина, она сдала наход
ку в райотдел милиции при Еиров- 
ском райисполкоме.

Много времени и усилий потра
тила тов. Еухтарская, работница 
льнотреста, ва поиски хозяина до
кументов и денег, найденных ею на 
улице г. Томска. Девушка обошла 
^яд институтов, а затем обратилась 
за помощью в райотдел милиция 
при Вокзальном райисполкоме. Вла
делец денег и документов был най
ден.

Еондуктор трамвая тов. Бабкина 
сдала в диспетчерскую трамвайного 
треста чемодан с вещами, ее подру
ги по профессии почти ежедневно 
приносят хозяйственные сумки с 
продуктами, пальто, часы и другие 
вещи. Многие находки вручаются 
их владельцам, а часть из них 
сдается на хранение в стол находок 
при отделе службы УВД.

Ш. УРМАНЧЕЕВ, 
старший инспектор отдела

службы областного управления 
внутренних дел.

Разделенные
заботы

Вечером в этом здании смолкают 
веселые голоса, только кое-кто из 
расшалившихся ребятишек еще не 
спит, и так. чтобы не видели вос
питатели, крадучись, пробегает по 
коридору. Но вот, наконец, уснули 
и шалуны. Воспитателям, учите
лям, медицинским работникам мож
но подвести итоги дня.

Главное в их деятельности —  
внимательно следить за развитием 
своих питомцев, их учебой и здо
ровьем. В школе-интернате строго 
соблюдается распорядок дня: и за
нятиям, и развлечениям— строго опт 
ределенное время. А  занятия здесь 
идут не только в классных комна
тах. Учащиеся старших классов 
помогали убирать урожай на под
собном хозяйстве школы. Дети сами 
убирают помещения. В школе орга
низованы различные кружки: ру
коделия, выпиливания из дерева, 
струнный оркестр, фотокружок. 
Разнообразен и отдых детей. Они 
коллективно ходят в театр, на про
гулки, два раза в неделю в школе 
демонстрируются кинофильмы. Ле
том многие из них отдыхали в пи
онерских лагерях, ходили в тури
стские походы.

Большая работа, проводимая кол
лективом, дает свои положитель
ные результаты. Некоторые родите
ли раньше не уделяли внимания 
своим детям,.и те приобрели нехо
рошие привычки, плохо учились. 
Сейчас многих из них не узнать. 
Если МинА Фазалов раньше ленил
ся и учился на «двойки», то сейчас 
учится лучше и научился хорошо 
играть на мандолине. Совсем дру
гими стали и мои дочери. Таня —  
активная пионерка и участница х у 
дожественной самодеятельности. Ее 
даже премировали. Обе дочки ув
леклись рукоделием.

Школа-интернат работает в со
дружестве с родителями. Здесь соз
дан родительский комитет.

Школы -интернаты были созда
ны по решению X X  съезда КПСС. 
За год работы томская школа-ин
тернат показала свои преимущества 
в деле воспитания детей, готовя из 
них достойную смену. Мы, родите
ли, благодарны Государству за за
боту о наших детях.п. выголов.

- 1̂1
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И сторическое реш ение
В одном из залов Централь

ного музея В. И. Ленина в Мо
скве под стеклом висит серый 
плащ. Выгравированная над
пись на металлической пла
стинке поясняет: «Плащ
Ф. Э. Дзержинского, в кото
ром ушел Ленин с заседания 
ЦК 10 (23) октября».

Это было историческое засе- 
дание Центрального Комитета 
нашей партии, где ЦК принял 
ленинскую резолюцию о во
оруженном восстании... Рядом 
с плащом, который железный 
рыцарь революции заботливо 
накинул на плечи своего вели
кого учителя, в рамке висят 
два листка, аккуратно выре
занных из ученической тетрад
ки. На них ныне знакомым 
всему миру почерком почти 
без помарок написано:

«ЦК признает, что как меж
дународное положение русской 
революции (восстание во фло. 
те в Германии, как крайнее 
проявление нарастания во всей 
Европе всемирной социалисти. 
ческой революции, затем угро
за мира империалистов с 
целью удушения революции в 
России), так и военное по
ложение (несомненное решение 
русской буржуазии и Керен
ского с К° сдать Питер нем
цам), — так и приобретение 
большинства пролетарской 
партией в Советах, — все это 
в связи с крестьянским восста
нием и с поворотом народного 
доверия к нашей партии (вы
боры в МЬскве), наконец, 
явное подготовление второй 
корниловщины (вывод войск 
из Питера, подвоз к Питеру 
казаков, окружение Минска 
казаками и пр.), — все это 
ставит на очередь дня воору
женное восстание.

Признавая таким образом, 
что вооруженное восстание не
избежно и вполне назрело, ЦК 
предлагает всем организациям 
партии руководствоваться этим 
и с этой точки зрения обсуж
дать и разрешать все практи
ческие вопросы (съезда Сове
тов Северной области, вывода 
войск из Питера, выступления 
москвичей и минчан и т. д.)>.

В этих скупых строках дан 
предельно глубокий анализ 
сложнейшей обстановки, в ко
торой находилась наша страна 
и весь мир, указан очень труд
ный, но единственный выход 
для трудящихся страны из 
войны, разрухи, из-под гнета 
буржуазно-помещичьего раб
ства к светлым вершинам со
циализма.

Против резолюции, предло
женной Лениным, выступили 
капитулянты Зиновьев и Ка
менев. Троцкий на этом засе
дании не осмелился выступать 
открыто против вооруженного 
восстания. Но он жульнически 
предложил другое — не начи
нать восстания до Второго 
съезда Советов. Это на деле 
означало затянучь восстание, 
предупредить о нем контрре
волюционное Временное пра. 
вительство и, таким образом, 
провалить вооруженное высту
пление.

Штаб партии, ее Централь- 
' ный Комитет, дал самый ре
шительный отпор вылазке ка
питулянтов. Ленинская резо. 
ЛЮЦИЯ стала боевой дирек
тивой для всех большевиков. 
Партия на основе ранее дан
ных ленинских указаний о вос
стании как искусстве начала 
со всей энергией готовиться к 
вооруженному выступлению 
технически... Еще несколько 
дней, и орудия крейсера «Ав
рора» возвестят о начале 
новой эпохи в истории челове
чества.

О кипучей деятельности Вла
димира Ильича в предоктябрь
ский период и в самый день 
25 октября рассказывает 
экспозиция квартиры - музея 
В. И. Ленина в доме Mi 5/7 
по Херсонской улице. Великий 
вождь часто бывал в этой 
квартире в 1917 году, а в ночь 
с 25 на 26 октября 1917 г. на. 
писал здесь проект декрета о 
земле, принятый II Всероссий
ским съездом Советов рабочих 
и солдатских депутатов. Среди 
других документов, обогатив
ших за последнее время экспо, 
зицию, — фотокопия ленин
ской рукописи «К гражданам 
России!». отрывок из доклада 
В. И. Ленина на II Всероссий. 
сном съезде Советов рабочих 
и солдатских депутатов. С осо
бым интересом рассматривают 
посетители листок Известий 
Центрального Исполнительно
го Комитета и Петроградского 
Совета рабочих и солдатских 
депутатов от 27 октября 
1917 г. с напечатанным здесь 
историческим Декретом о ми. 
ре.

Под стеклом витрин также 
впервые выставленные здесь 
для обозрения — Декрет о 
Высшем Совете Народного Хо
зяйства, подписанный В. И. Ле
ниным, фотокопия записки 
Ильича Ф. Э. Дзержинскому о 
мерах борьбы с контрреволю
ционерами и саботажниками.

П Я Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь -

В Ы С О К А Я  А К Т И В Н О С Т Ь  
К О М М У Н И С Т О В

Состоялась ХП  партийная конфе
ренция Парабельского района. С 
отчетным докладом о работе райко
ма ЕПСС выступил первый секре
тарь райкома тов. Пупов.

За отчетный период районная 
партийная организация добилась 
некоторых успехов в решении хо
зяйственных и политических задач, 
стоящих перед районом.

Колхозы и МТС района в этом го
ду увеличили производство зерна, 
досрочно выполнили государствен
ный план хлебозаготовок. Во мно
гих колхозах повысилась продук
тивность животноводства.

МТС и колхозы провели заготов. 
ку кормов более успешно, чем в 
прошлом году. Лучше трудятся в 
этом году работники рыбной про
мышленности. выполнив девятиме
сячный план на 106 процентов, 
коллективы Чузиковского и Пайду- 
гинского сплавных участков, На- 
рымской нефтеразведки и некото
рых промартелей.

Обсуждая отчетный доклад, деле
гаты конференции сосредоточили 
свое внимание главным образом да 
недостатках в руководстве хозяй
ством района. Они отмечали, что 
райком партии и райисполком еще 
не добились ликвидации отставания 
сельского хозяйства и промышлен
ности района. Многие колхозы не 
справились с заданием по произ
водству продуктов животноводства. 
Особенно плохо е производством мя
са и молока. За 9 месяцев текуще
го года в районе получено молока 
на фуражную корову на 86 литров 
меньше, чем за этот же период 
прошлого года.

Все еще остается низким произ
водство продуктов животноводства 
на 100 гектаров сельхозугодий. 
Серьезные недостатки имеются в 
полеводстве. План вспашки зяби в 
районе выполнен только на 34 про
цента. Колхозы плохо организуют

засыпку семян зернобобовых и кар
тофеля.

Неудовлетворительно в этом году 
работает Парабельский леспромхоз. 
На 1 октября годовой план лесоза
готовок здесь выполнен только на 
66 процентов. В работе леспромхо
за и лесозаготовительных пунктов 
все еще не изжита вредная практи

ка сезонщины. Плохо организован 
труд механизаторов и лесозаготови
телей. Неудовлетворительно исполь. 
зуются механизмы.

Докладчик и выступающие деле
гаты указывали, что серьезные не
достатки в полеводстве и животно
водстве, неудовлетворительное поло
жение дел в лесной промышленно
сти являются результатом ослабле
ния организационной и по.читиче- 
ской работы райкома КПСС, неко
торых парторганизаций колхозов и 
промышленных предприятий.

Выступившие на конференции 
директор Парабельской МТС тов. 
Кривов, заведующий ремонтными 
мастерскими Береэовского лесозаго
товительного пункта тов. Едуков и 
другие говорили о недостатках в 
проведении массово-политической 
работы среди трудящихся, о неудов
летворительных условиях труда и 
быта механизаторов МТС и работни
ков лесной промышленности, о 
большой текучести кадров на этих 
предприятиях.

Председатели колхозов имени 
Горького, «Победа», имени Ждано
ва— тт. Колотовкин, Балахонов, Зо
лотухин в своих выступлениях кри
тиковали работу Парабельской и Ста- 
рицынской МТС. Они указывали, 
что дирекции МТС плохо организо
вали ремонт тракторного парка. Во 
время сева и уборки было много 
случаев поломок и простоев трак
торов. МТС не выполнили договор
ных обязательств перед колхозами.

Делегаты тт . Черткова, Кузьмин, 
Соснин в своих выступлениях гово- 
PHwTH, что работники райкома пар

тии редко бывают в колхозах, ва 
лесозаготовительных участках, гл у 
боко не вникают в производство, 
недостаточно оказывают практиче
ской помощи парторганизациям на 
местах.

На конференции отмечалось, что 
бюро райкома партии, райисполком 
мало занимались работой сельских 
Советов.

На неудовлетворительную работу 
отделов райисполкома (колхозного 
строительства, коммунального хо

зяйства, культуры ) указывали мно
гие делегаты. Работники отделов 
редко бывают в сельсоветах, мало 
оказывают практической помощи 
колхозам, сельсоветам и учреждени
ям культуры.

На конференции были высказаны 
критические замечания в адрес об
ластных организаций. Управление 
облпромпродтоваров не принимает 
мер по внедрению механизации в 
Парабельском пищекомбинате и 
плохо снабжает сырьем производ
ство. Областное управление сельско
го хозяйства мало выделяет строи
тельных материалов для механиза
ции трудоемких процессов в живот
новодстве. Руководители облтракто- 
росбыта и облсельхозснаба неудов
летворительно снабжают запасными 
частями МТС и колхозы.

Работу райкома КПСС за отчет
ный период конференция признала 
удовлетворительной.

Конференция приняла постанов
ление, направленное на устранение 
вскрытых недостатков, на коренное 
улучшение всей партийно-организа
ционной и партийно-политической 
работы в районе.

V

На состоявшемся первом плену
ме райкома партии первым секрета
рем избран тов. Пупов В, Ф„ сек
ретарями —  тт . Вялов М, Д. и Ну- 
лябко Ю. Н,

Н. СЕЧЕНОВ.

Улучшить массово-политическую работу
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Ленинград. Исторический крейсер «Аврора».
(Фотохроника ТАСС).

К отчетно-выборному партийному 
собранию Пудинская районная парт
организация пришла с некоторыми 
успехами в хозяйственной деятель
ности.

За истекший год в районе значи
тельно возросли поголовье и продук
тивность общественного скота. План 
по поголовью свиней колхозами рай
она выполнен на 173 процента. Вы
ход свинины на 100 гектаров сель
хозугодий увеличился почти в два 
раза. Возросло и производство "моло
ка,

Однако коммунисты сосредоточили 
свое внимание на. еще нерешенных 
вопросах развития животноводства. 
В районе еще не создана прочная 
кормовая база, низка урожайность 
зерновых, медленно идет строитель
ство новых скотчых дворов, плохо 
механизируется водоснабжение ферм. 
Запущена массово-политическая ра
бота среди работников животновод
ства.

Обсуждая отчетный доклад перво- 
го секретаря райкома партии тов. 
Нестерова Н. В., коммунисты район
ной партийной организации указа
ли, что основная причина недостат
ков в хозяйственном и культурном 
строительстве состоит в слабом ру
ководстве райкома КПСС хозяйством 
района, в низком уровне политиче
ской работы среди сельских труже
ников.

—  В колхозах района основная 
отрасль сельского хозяйства —  жи
вотноводство. Но надои молока все 
еще низки, —  сказал в своем вы

ступлении заведующий фермами 
колхоза «Первое Мая» тов. Мыльни
ков. —  Это происходит потому, что 
работники райкома партии, специа
листы МТС глубоко не ана.тизируют 
положение дел на местах, не реша
ют коренные вопросы развития 
сельскохозяйственного производства.

Выступившие на собрании заме
ститель председателя колхоза имени 
Сталина тов. Калитченко и директор 
Пудинской МТС тов. Бурдуков кри- 
Тиковаай бюро ' раййбМа |ЕПСС за 
слаббе руководство первичными 
парторганизациями, которые работа
ли в отрыве от задач, решаемых 
правлениями колхозов и администра
цией МТС. Недостаточно осуществ
лялся партийный контроль за хо
зяйственной деятельностью, не было 
действенной борьбы по укреплению 
трудовой дисциплины среди колхоз
ников и механизаторов, слабо велась 
агитационно-массовая работа.

—  Трудовая дисциплина крепка 
сознательностью масс, —  говорил в 
своем выступлении председатель 
колхоза имени Ленина тов. Крюков, 
—  но у  нас за последнее время ос
лабла массово-политическая и пар
тийно-организационная работа. В 
этом основная причина наших недо
статков.

Директор Шерстобитовской семи
летней школы тов. Блинксва сказа
ла, что агитационно-массовая рабо
та проводилась кампанейски. В лет
нее время на полях у  колхозников 
лектор и докладчик —  редкие го
сти. Часть сельской интеллигенции

Угроза безопасности Сирии 
и международному миру
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в общественной жизни колхозов не 
принимала участия. А райком пар
тии мирился с таким положением.

В слабой политической работе 
среди полеводов, механизаторов и 
животноводов повинны не только 
секретари первичных парторганиза
ций, но и секретарь по зоне МТС 
тов. Бескровный и секретарь райко
ма КПСС тов. Нестеров А. М., кото
рые недооценивали этот важный 
участок партийной работы.

В своих выступлениях коммуни
сты отмечали плохое оборудование 
многих сельских клубов. В посел
ках, особенно в Шерстобитово, дол
гое время не работают радиоузлы.

Редко демонстрируются новые ки
нофильмы. Отдел культуры райис
полкома и его заведующий тов. Сал
тыков мало заботятся об удовлетво
рении культурны х запросов колхоз
ников, механизаторов, сельской ин
теллигенции и не предпринимают 
необходимых мер для улучшения 
культурно-массовой работы на селе.

Работу райкома за отчетный пе
риод коммунисты признали удовлет
ворительной.

Партийное собрание приняло ре
шение, направленное на устранение 
имеющихся недостатков, на улучше
ние руководства хозяйством района 
и. усиление политической работы.

V
На* первом пленуме Пудинского 

райкома партии первым секретарем 
избран тов. Нестеров Н. В., секрета
рем —  тов. Нестеров А. М.

М. ИВАНОВ.

НЬЮ-ЙОРК, 23 октября. (ТАСС). ’ 
Вчера во второй половине дня бы
ло созвано, наконец, пленарное за
седание Генеральной Ассамблеи для 
обсуждения жалобы Сирии на дей
ствия со стороны Турции и США, 
представляющие угрозу для без
опасности Сирии и международного 
мира. Заседанию предшествовали 
беспрерывные закулисные маневры 
делегаций США и Турции, направ
ленные на оттяжку обсуждения си
рийской жалобы.

В начале заседания делегат Тур
ции Сейфулла Эеин, сославшись на 
сообщения о якобы имевшем место 
посредничестве Саудовской Аравии, 
высказался за то, чтобы обсуждение 
этого вопроса было отложено на не
определенный срок.

Слишком очевидным был этот 
нехитрый маневр, направленный на 
срыв обсуждения вопроса, внесенно. 
го Сирией. Против уловок турецко
го делегата решительно выступили 
представители Сирии и СССР.

Делегат Сирии Фарид Зейн эд 
Дин указал, что само выступление 
делегата Турции «по порядку веде
ния заседания» не соответствует 
принятому порядку, поскольку во
прос уже включен в повестку дня 
и решение об его обсуждении при
нято. Он подчеркнул, что разгово
ры о «посредничестве» имеют един, 
ственную цель —  избежать обсуж
дения СИРИЙСКОЙ жалобы. Более 
сильное государство, сказал эд Дин, 
имея в виду Турцию, обвинявшее 
Сирию в том, что она угрожает его 
безопасности, теперь делает все, 
чтобы сорвать обсуждение этого во- 
проса и избежать расследования 
действительного положения.

Затем по порядку ведения заседа. 
ния выступил глава делегации 
СССР А. А. Громыко.

Генеральная Ассамблея, сказал 
он, поступит правильно, если сор
вет маневр, который предпринят 
правительством Турции и прави
тельством США. чтобы не допустить 
обсуждения вопроса, поставленного 
правительством Сирии. В последние 
дни мы были свидетелями активной 
закулисной деятельности в ООН, 
еще более активной деятельности в 
Вашингтоне в связи с вопросом, по. 
ставленным сирийским правитель
ством. Эта деятельность направлена 
на то, чтобы путем всякого рода 
маневров и уловок обойти Организа
цию Объединенных Наций, не допу
стить обсуждения в Генеральной 
Ассамблее жалобы сирийского пра
вительства.

Цель нового маневра правитель
ства Турции, представитель которо
го только что выступал с этой три
буны, и правительства США —  яс
на. Она заключается в том, чтобы 
обмануть общественное мнение, пу 
стить пыль в глаза наивным и до
верчивым людям, а тем временем 
сделать свое дело —  дело подготов, 
ки агрессии против Сирии.

А. А. Громыко подчеркнул, что 
советская делегация категорическим 
образом возражает против всяких 
попыток, предпринимаемых прави
тельствами США и Турции, чтобы 
не допустить обсуждения жалобы 
Сирии.

Я думаю, сказал А. А. Громыко, 
что Ассамблея совершила бы боль
шую ошибку, если бы она поддер
жала обструкционистов. А прави
тельство Соединенных Штатов и 
Правительство Турции сейчас созна
тельно проводят линию на обструк
цию, на искусственное затягивание 
рассмотрения вопроса, поставленно
го сирийским правительством.

Председатель Ассамблеи Мунро

(Новая Зеландия), видя, что ма
невр, предпринятый делегацией 
Турции, проваливается, дважды 
прерывал А. А. Громыко под тем 
предлогом, что предложение турец
кой делегации якобы не является 
формальным и поэтому не подлежит 
обсуждению.

А. А. Громыко заявил, что пред
седатель лучше содействовал бы 
нормальному обсуждению этого важ
ного вопроса, если бы не прерывал 
ораторов и выполнял правила про
цедуры. .

Первым по существу вопроса вы. 
ступил глава делегации Сирии, ми
нистр иностранных дел Садах Би
тар.

Военные приготовления и прово
кации Турции и другие мероприя
тия, направленные против Сирии, 
заявил Витар, не являются отдель
ными или случайными фактами. 
Это —  организованное давление, 
сопровождающееся угрозами и дей
ствиями. начавшимися в 1956 г. и 
направленными против независимо
го существования и нейтральной 
политики сирийского государства.

Концентрация турецких воору
женных сил вдоль сирийской гра
ницы, акты провокаций Турции 
против Сирии, продолжал Битар, на
правлены на то, чтобы в подходя
щий момент развязать агрессию и 
свергнуть законное сирийское пра
вительство, неугодное некоторым 
западным державам. Агрессивные и 
провокационные действия Турции 
проводятся при непосредственной 
военной помощи со стороны США.

Делегат Сирии указал на тесную 
связь готовящейся военной авантю
ры Турции против сирийского го
сударства с агрессивной политикой 
С1ПА на Ближнем и Среднем Восто
ке и угрозой миру в этом районе 
со стороны Израиля. Быть может, 
сказал Битар, методы этих трех 
стран различны, но цель одна —  
лишение Сирии и других арабских 
стран их национальной независимо
сти —  и эту цель они осуществля- 
ют в тесном сотрудничестве. Ста
вится задача подавить национально, 
освободительное движение, раско
лоть единство арабского* мира. При
лагаются большие усилия взять под 
экономическую, политическую и во
енную опеку арабские государства, 
создать в этих государствах угод
ные некоторым западным державам 
режимы.

Представитель Сирин подчеркнул 
прямую связь между агрессией Анг
лии. Франции и Израиля против 
Египта, провозглашением «доктри
ны Эйзенхауэра» и провокациями 
и заговорами против Сирии. Все это 
взаимосвязано и должно рассматри
ваться как единое целое. Как толь
ко Сирия и другие страны встали 
на путь освобождения от политиче. 
ской, экономической и военной за- 
висимости, как только эти страны 
встали на нейтральные позиции в 
международных отношениях, сказал 
Битар, немедленно против этих 
стран началась кампания давления, 
угроз, блокады и развязывания аг
рессивных действий. Так случилось 
с Сирией, когда она в 1955 г. от
казалась присоединиться к багдад
скому пакту. Это давление на Си
рию увеличилось после решитель
ного выступления ее на стороне 
Египта против агрессии Англии, 
Франции и Израиля.

Битар привел конкретные факты 
вмешательства США во внутренние 
дела Сирии путем организации се
рии заговоров с целью свержения 
существующего правительства. Под-

(Окончание на 4.Й стр.).
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...Далекие, тревожные годы... По 
всей России рабочий класс подни
мался на борьбу против самодержа
вия, против помещиков и капита
листов, за лучшую, светлую долю. 
Вспыхивали забастовки, создавались 
рабочие кружки. Возник рабочий ре
волюционный кружок и на сибир
ской железнодорожной станции Обь. 
Было это в 1902 году. А  в 1904 
году кружок был оформлен в пар
тийную организацию и получил, на
звание «Обская группа РСДРП». В 
этой группе состоял мой отец, в 
1908 году был принят в нее и я. 
На протяжении многих последую
щих лет я вел партийную работу в 
разных городах Спбири.

Весь период гражданской войны и 
иностранной интервенции я рабо
тал в подпольных большевистских 
организациях —  Барнаульской, Но
вониколаевской, Мариинской, Том
ской.

1. В ЦАРСКИХ КАЗЕМАТАХ

В томскую тюрьму первый раз 
меня посадили 8 сентября 1908 го
да. Мне было тогда 18 лет. Это бы
ли годы жестокой реакции. Ка- 
заЛЬсь, царское правительство на
крыло страну черным саваном, из- 
под которого чуть  слышно неслись 
революционные отзвуки тысяча де
вятьсот пятого года. «Столыпин
ский гастук» работал во всю, без
остановочно. Только в одной том

ской тюрьме по Иркутскому тракту 
осенью 1908 года тюремщики заду
шили около шестидесяти человек. 
Все это было чудовищно...

...Этапируясь из Новониколаев. 
ска (теперешнего Новосибирска) в 
Томск, я оказался в партии с при
говоренными к смертной казни. Их 
было 5 человек.

Поезд тронулся, набирая ход. 
Уплывали станция, депо, железно
дорожная окраина. Все родное, до 
боли близкое.

Вот и томская губернская пере
сыльная тюрьма... Втолкнули в 
этапную камеру, а пятерых смерт
ников увели в другие камеры. 
Смертники, закованные по рукам и 
ногам в железо, не производили 
впечатления растерявшихся людей. 
Окружавшие их люди были к ним 
предупредительны. Такое настрое, 
ние, казалось, и конвойным переда
лось. Просьбы смертников они вы
полняли аккуратно и подчеркнуто 
вежливо.

...Меня вызывают в этап. Шагаем 
по центральной улице города Том
ска. Смертники гремят кандалами. 
Нас этапируют военный конвой в 
три конных полицейских.

П уть наш кончается у  кладбища 
на Воскресенской горе. За его ста
рыми, ветхими стенами —  кресты 
и памятники, а над ними возвыша
ются высокие березы, пожелтевшие 
от дождей и ветров. Солнце клонит
ся к закату. Совсем недалеко выри
совывается красное двухэтажное 
здание. Сначала видно лишь одно 
окно, и оно мне кажется каким-то 
грязным пятном. На нем совершен
но ясно видны железные решетки с 
круглыми прутьями.

—  Открывай!..— крикнул стар
ший конвоя с тремя нашивками на 
погонах.

Большие красные ворота, состо
явшие из двух половин, открылись 
перед нами, и мы вошли в тюрем
ную ограду.

Около каменной дорожки, проло
женной от тюремных ворот до кан
целярии, у  крыльца и в самой кон
торе разместилась тюремная стража. 
Бегал расторопный, строгий, с боль
шими усами старший надзиратель, 
кричал на арестантов, требуя, что
бы они быстро входили в тюрем
ную контору.

...Лязгнул затвор, и 

меня втолкнули в каме
ру 25 второго эта
жа. Осматриваясь во
круг, я увидел в левой 
половине камеры на 
койке человека, внима
тельно оглядывавшего 
меня. Человек сидел с 
поджатыми под себя но. 
гами. Он заметил мое 
смущение и сказал 
ободряюще:

—  Проходите, сади
тесь... Вот сюда.

Я  сделал два шага, 
подошел к нему и подал 
руку.

Вглядываясь в фигу
ру. я заметил глубокие 
морщины на лице и бой
кие, проницательные глаза. Это был 
один из профессионалов «техники». 
Он привлекался по делу о типогра
фии «Обской группы РСДРП», за
хваченной жандармами в конце 
1907 года. Он засыпал меня вопро
сами, и пока мы беседовали, слы
шался бесконечный стук: соседние 
камеры требовали сообщить фами
лию новичка, пришедшего с вечер
ней партией. Мой сокамерник подо

шел к стене, в «эфир» полетели но
вости. Техникой перестукивания он 
владел безукоризненно.

Наконец, все стихло. Сосед мой, 
вновь устроившись на койке, начал 
рассказывать о тюремных новостях 
и порядках, заведенных грозным на
чальником тюрьмы Леоновичем.

На следующий день арестованные 
раньше меня новониколаевцы —  
мои сопроцессники Вася Шамшин и 
Митя Шамшурин, сидевшие в других

ш т
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Александр Иванович Галунов.

камерах, связались со мной, и меж
ду нами началась оживленная пе
реписка.

V
Население политической тюрьмы 

состояло из разных политических 
течений —  социал-демократов, эсе
ров, анархистов. Преобладали со
циал-демократы.

«Старики» знакомили заключен
ных с правами и обязанностями, 
обучали их методам конспирации.

поведению на допросах, на следст
вии и суде. Вообще все пребывание 
в политической тюрьме для рабочего 
было школой и, прежде всего, поли
тической школой. Как ни хотели бы 
царские власти превратить тюрьму 
в «мертвый дом», это меньше всего 
им удавалось.

Массовые аресты в годы реакции 
превратили одиночки в обычные ка
меры, в которых помещалось два—  
три человека. Постоянный приток 
новых заключенных служил источ
ником информации, и самая стро
жайшая изоляция не могла прервать 
связи с «волей».

Политическая тюрьма знала о со
бытиях в стране в сама отклика
лась на них живейшим образом. Об
суждение вопросов политической 
жизни, борьбы классов и партий 
шло в каждой камере и было осо
бенно острым, когда в камере ока
зывались представители различных 
партий и течений.

Только в тюрьме я узнал о суще
ствовании разногласий между боль
шевиками и меньшевиками, начал с 
трудом разбираться в разношерстной 
своре оппортунистов всех мастей. 
Страстные споры и дискуссии стар
ших товарищей были незаменимой 
школой познания идей, тактики и 
повседневной борьбы большевист
ской партии. Приобреталось уменье 
распознавать противника, видеть 
действительную его суть под сло
весной мишурой.

Одним из потрясающих событий 
первых дней пребывания в Томской 
тюрьме было самоубийство Волнова 
—  члена Томской подпольной соци
ал-демократической организации.

Жандармы добыли данные, ули
чавшие Волнова в подпольной рабо
те. Они арестовали его старика- 
отца, а из гимназии исключили бра
та и сестфу. Это ошеломило Волнова,

он проявил малодушие, не выдер
жал, сдался.

Совершив гнуснейший акт над 
семьей, жандармы добились от Вол
нова «откровенных признаний» и 
выдачи товарищей. В результате са
мой низкой и подлой провокации им 
удалось посадить на скамью подсу
димых 25 человек.

Неосторожные, неискушенные лю
ди порой попадались на удочку из
воротливого охранника, ловившего 
на слове, а потом выматывавшего 
уже целую серию признаний. Для 
«откровенника», ставшего причиной 
провала группы товарищей, а порой 
и всей организации, оставался после 
этого выбор: или переход на службу 
охранки, или смерть. Волнов, изму
чившись морально за совершенное 
им преступление перед своими това
рищами, с которыми жил до этого 
общей жизнью и работой, выбрал 
смерть.

Уже темнело, когда тюремную ти . 
шину прорезали нечеловеческие 
крики. В коридоре послышалось 
движение взволнованных надзира- 
телей. А крики неслись все громче, 
чувствовался какой-то удушливый 
запах, гарь.

Лишь часа через два стало изве
стно, что Волнов облил керосином 
свой тюфяк, одеяло, белье и, при
вязавшись к койке, поджег себя. Он 
умер через несколько часов в тю 
ремной больнице в страшных муче
ниях. На подоконнике его камеры 
обнаружили нацарапанное им слово 
—  «Иуда».

Волнов не выдержал сознания 
своего предательства и сам казнил 
себя. Эта трагическая история яви
лась предметным уроком для узни
ков тюремного корпуса. «Помни 
Алексея Волнова!» -—  говорила ка
мера Яг 17, сурово предостерегая 
новых обитателей от козней охран

ки и призывая к выдержке, стойко- 
сти, мужеству.

V
Невыносимо тяжелыми, потряса

ющими событиями в жизни тюрьмы 
были производившиеся по пригово
рам выездных сессий военно-поле
вых судов смертные казни. Вывод 
смертников происходил глубокой 
ночью. Тюремная администрация 
обычно старалась скрыть время 
казни от самого приговоренного и 
от всей тюрьмы. Но первый же 
лязг замка в камере смертника вы
давал секреты тюремщиков. Тюрьма 
мгновенно просыпалась. Потом ко
ридор оглашался звоном кандалов, 
последними возгласами смертника:

—  Прощайте, товарищи! Про
щайте!..

Наиболее сильные духом добавля
ли:

—  Смерть палачам!
Ответные прощальные возгласы 

неслись из камер. В коридоре еще 
некоторое время слышался топот 
удалявшейся стражи и увлекаемого 
ею на эшафот смертника. Глуше и 
отдаленнее слышался его голос и от
ветное прощание товарищей. Вновь 
наступала зловещая тюремная ти 
шина.

В сознании все это оставляло глу 
бокие следы, неизгладимые рубцы. 
Но это же вместе с тем и закаляло. 
Собственными глазами видишь па
лачество существующего строя, гнет, 
бесправие, полицейский произвол. И 
еще больше убеждаешься, что толь
ко низвержение царизма покончит 
со всеми удушающими порядками 
царской России.

В страшные 1908— 1909 годы 
начальник томской тюрьмы по Ир
кутскому тракту Н. Н. Леонович со 
своими подручными вывел на эша
фот около 60 человек.

(Окончание в следующем номере).

Г
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УГРОЗА БЕЗОПАСНОСТИ СИРИИ И МЕЖДУНАРОДНОМУ МИРУ
(Окончание).

рывная деятельность США усили
лась после отказа Сирии присоеди
ниться к «доктрине Эйзенхауэра», 
которая, как подчеркнул Битар, 
лишь увеличивает напряженность 
на Среднем Востоке, вносит раздор 
между государствами этого района, 
втягивая его в «холодную войну» 
под видом «борьбы с международ
ным коммунизмом».

Поездка специального американ. 
ского эмиссара Гендерсона в неко
торые страны Ближнего и Среднего 
Востока и в особенности в Турцию, 
заявил далее Битар, явилась сигна
лом для начала небывалых военных 
приготовлений в этом районе.

Битар указал, что после провала 
политики восстановления других 
арабских стран против Сирии США 
избрали в качестве исполнителя 

, своих целей Турцию. Началась са
мая тесная координация усилий 
между Турцией и США, а также 
между сирийскими реакционными, 
антинародными кругами и США. С 
августа 1957 г. кампания против 
Сирии приняла интенсивный харак
тер.

Министр иностранных дел Сирии 
призвал Генеральную Ассамблею 
принять немедленные и действен,- 
ные меры для того, чтобы устра
нить угрозу безопасности Сирии и 
международному миру.

Глава делегации Египта Махмуд 
Фавзи призвал Генеральную Ассам
блею самым серьезным образом от
нестись к жалобе Сирии, подчерк
нув, что эта жалоба вызвана угро
жающим положением на границе 
Сирии. Он осудил попытки сорвать 
или оттянуть обсуждение этого во
проса в ООН.

Касаясь заверений США и Тур
ции о том, что они будто бы не вы. 
нашивают никаких враждебных 
планов, Фавзи заявил, что такие 
заверения можно выслушать, но 
ими нельзя удовлетвориться. Фавзи 
напомнил о прошлогоднем англо- 
франко-израильском нападении на 
Египет, подчеркнув, что он делает 
это не для того, чтобы бередить 
старые раны, а для того, чтобы бы
ли приняты меры, которые не до‘ 
пустили бы нанесения новых ран. 
Никакое ответственное правитель
ство, сказал Фавзи, не может в по
добных условиях рассматривать ело. 
весное заверение как гарантию соб
ственной безопасности. Тем более, 
что жалоба Сирии вызвана не сло
весными угрозами по адресу Сирии, 
в которых тоже не было недостатка, 
а концентрацией турецких войск 
на ее границах и подготовкой аг
рессии против нее. Эта подготовка 
вызвала беспокойство не только в 
Сирии, но и во всем мире.

Затем выступил глава советской 
делегации А. А. Громыко.

Делегат Турции Эсин, который в 
начале пленарного заседания пы
тался помешать обсуждению .вопро
са, внесенного Сирией, в путаной и 
бессвязной речи голословно отрицал 
факты подготовки агрессии против 
Сирии. .

Представитель США Лодж ничего 
путного не мог сказать по рассмат
риваемым вопросам и повторил 
предложение Турции о том, чтобы 
отложить обсуждение жалобы Си
рии на неопределенный срок, так
же сославшись на возможность ре
шения «спора» путем посредаичест. 
вз.

Представитель Чехословакии ми
нистр иностранных дел Давид под
держал предложение Сирии о рас
следовании положения на сирийско- 
турецкой границе, подчеркнув, что 
обстановка требует незамедлитель
ной посылки комиссии ООН с тем, 
чтобы она смогла представить в 
кратчайший срок свой доклад Гене
ральной Ассамблее.

Чтобы сорвать дальнейшее обсуж. 
дение сирийской жалобы и не до
пустить принятия решения о рас
следовании положения на турецко

сирийской границе, было внесено 
предложение о тем, чтобы дискуссия 
по этому вопросу была отложена на 
неопределенный срок. Поскольку 
авторы этого предложения —  деле
гаты США и Турции —  представ
ляют сторону, против которой на
правлена жалоба Сирии, формально 
это предложение исходило от пара
гвайского делегата.

Представитель Сирии Зейн эд 
Дин еще раз повторил, что никако
го посредничества, на которое 
ссылаются те. кто хочет сорвать 
обсуждение сирийской жалобы, не 
существует, и что поэтому нет ни
каких оснований, чтобы отклады
вать рассмотрение этого важного 
вопроса. Делегат Сирии внес по
правку к парагвайскому предложе
нию, предусматривающую возобнов
ление обсуждения сирийской жало
бы не позднее чем через три дня.

Представитель СССР В. В. Куз
нецов потребовал поименного голо
сования.

Несмотря на все попытки делега. 
ПИИ США помешать обсуждению во
проса и отложить его на неопреде
ленное время, предложение Сирии

было принято 33 голосами. 32 деле
гации, в том числе делегации США, 
Англии, Франции, Турции, чанкай- 
шист и часть делегаций Латинской 
Америки, голосовали против. 15 де
легаций при голосовании воздержа
лись.

Таким образом, маневр, направ
ленный на то, чтобы сорвать даль
нейшее обсуждение сирийской жа
лобы. провалился.

Последующее голосование дало 
еще большее число голосов за про
должение обсуждения вопроса через 
3 дня. 37 голосов —  за, против —  
10, при 34 воздержавшихся.

Председатель Ассамблеи Мунро, 
который пытался до угодливости 
услужить американской делегации, 
зарапортовался настолько, что объ
явил о принятии предложения де.ле. 
гацпи Парагвая, хотя поправка Си
рии совершенно изменила смысл 
этого предложения и сама делега
ция Парагвая голосовала против 
этого «своего» предложения.

Поведение председателя Ассам
блеи и американской делегации 
вызвало недовольство среди делега
ций.

Заявление Л. А. Громыко
НЬЮ-ЙОРК, 23 октября. (ТАСС). 

Выступая на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН по воп
росу о сирийской жалобе, министр 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко заявил, что этот вопрос яв-. 
ляется исключительно важным и 
срочным. Он имеет прямое отноше
ние не только к судьбам мира в 
районе Ближнего и Среднего Восто
ка, но и к судьбам всеобщего мира.

Обращению Сирии в ООН, указал 
А. А. Громыко, предшествовали им
периалистические интриги в районе 
Ближнего и Среднего Востока и 
прежде всего агрессивная политика
с ш а :

А. А. Громыко отметил, что после 
провала акгло-франко-израильской 
агрессии против Египта США, не 
желая смягчения напряженности па 
Ближнем и Среднем Востоке, стали 
на путь грубого вмешательства во 
внутренние дела арабских госу
дарств, создания опасных очагов 
войны в этом районе. Ярким выра
жением этой политики явилась 
агрессивная по своей природе «док
трина Даллеса— Эйзенхауэра», име
ющая целью обеспечить для США 
положение хозяина на Ближне^ и 
Среднем Востоке, хотя непонятно, 
почему США должны хозяйничать в 
доме, который им не принадлежит. 
Политика Соединенных Штатов, на
шедшая выражение в этой «доктри
не», целиком и полностью основана 
на колониалистской концепции 
«вакуума силы», решительно от
вергнутой всеми арабскими народа
ми, распознавшими в ней волчьи 
аппетиты империалистов.

Опыт нескольких месяцев приме
нения «доктрины» неопровержимо 
доказал, что эта новая доктрина 
привела к серьезному обострению 
напряженности на Ближнем и Сред
нем Востоке.

Все, что ныне происходит вокруг 
Сирии, представляет собой не что 
иное, как практическое осуществле
ние этой «доктрины». Те круги, 
которые определяют внешнюю по
литику США, решили воспользо
ваться создавшейся обстановкой, 
чтобы занять место прежних коло
ниальных держав на Ближнем и 
Среднем Востоке. В результате одно 
за другим последовали такие собы
тия, которые привели к нынешнему 
положению.

Если мы посмотрим, какая так
тика применяется агрессивными 
кругами для того, чтобы добиться 
своих целей в отношении Сирии, то 
мы увидим, что используются все 
методы, которые империалисты при
меняли в отношении слабых и без
защитных народов. Т у т  и экономи
ческая блокада, и политический на

жим, и подрывная работа внутри 
арабских стран, организованная из
вне, о чем хорошо говорил здесь 
министр иностранных дел Сирии 
г-н Битар. Т у т  и военные угрозы, 
и, наконец, прямая подготовка к 
вторжению на территорию Сирии, 
т. е. к вооруженной агрессии.

Было бы большой ошибкой счи
тать, продолжал А. А. Громыко, что 
опасность миновала или даже 
уменьшилась. А сейчас именно та
кое впечатление хотят создать вра
ги независимости арабских народов. 
Они делают вид, что напряжение в 
районе Ближнего и Среднего Восто
ка уменьшилось, что обстановка во
круг Сирии разрядилась. Но это —  
обман. О том, что это так, что 
это —  попытка обмануть народы, 
притупить их бдительность, говорит 
тот факт, что главный исполнитель 
чужой воли в районе Ближнего и 
Среднего Востока —  Турция не пе
рестала бряцать оружием. Более то
го, она усилила подготовку к втор
жению на территорию Сирии.

По достоверным сведениям, гене
ральный штаб Турции совместно с 
американскими военными советни
ками разработал детальные планы 
нападения Турции на Сирию, что 
ими намечается реализовать сразу 
же после выборов в парламент 
Турции, которые, как известно, 
назначены на 27 октября.

В соответствии с этими планами 
турецкое командование стянуло в 
пограничные с Сирией районы 
крупные вооруженные силы —  пе
хоту, танковые и артиллерийские 
части, авиацию. На границе с Си
рией Турция сконцентрировала в 
настоящее время свыше 50.000 
солдат, около 700 танков и само
ходных артиллерийских установок.

Для увеличения боеспособности 
этой ударной группировки из США 
в последнее время были доставлены 
вооружение и боеприпасы.

План, подготовленный американ
скими военными и турецким коман
дованием, предусматривает вторже
ние турецких моторизованных ча
стей на сирийскую территорию ши
роким фронтом от Средиземного мо
ря до реки Евфрат. План предусмат
ривает быстрый захват порта Ла
тании для того, чтобы 6-й флот 
США мог ввести свои корабли в 
этот порт. Тем временем, согласно 
этому плану, основные силы т у 
рецкой армейской группировки дол
жны дейстБОнать в направлении си
рийской столицы —  Дамаска. Т у 
рецкие государственные деятели, 
определяющие теперешнюю внеш
нюю политику Турции, по-видимо
му, настолько увлеклись отведен
ной Турции ролью, что потеряли

способность трезво оценивать поло
жение, в которое ставит себя Тур
ция, идя по пути агрессии. Молсет 
быть, эти турецкие деятели .лелеют 
мысль- восстановить былое господ
ство Турции над арабскими народа
ми? Мечта напрасная. Если бы они 
трезво и объективно оценили поло
жение, то не смогли бы не видегь 
всей опасности их политики.

Хорошо известно, почему именно 
Турция была избрана в качестве 
исполнителя замысла иностранных 
империалистических кругов в отно
шении арабских . государств. Она 
была избрана потому, что среди 
других государств Ближнего и 
Среднего Востока нет охотников 
взять на себя эту неблагодарную 
задачу. Ни одно из арабских госу
дарств, это поняли колонизаторы, 
не может служить силой, на кото
рую можно было бы опереться з 
проведении преступных замыслов 
по отношению к Сирии. Что же ка
сается Израиля, то он слишком се
бя скомпрометировал прошлогод
ней авантюрой по отношению к 
Египту. Тем не менее и Израилю 
отводится определенная роль в пла
нах против Сирии и других араб
ских государств. При обсуждении 
американо-турецкого плана нападе
ния на Сирию предусматривалось 
участие в этих операциях на опре
деленных этапах и Израиля, кото
рый, как показал опыт, мало заду
мывается над тем, как мыслится 
его дальнейшее развитие, да и само 
существование его как государства, 
при продолжении политики, кото
рую проводит правительство Израи
ля. Похоже на то, что он подру
бает сук, на котором сидит.

Сыграло, явно, свою роль здесь и 
то, что Турция получала со време
ни вступления в НАТО так назы
ваемую американскую помощь в ви
де вооружения и военного снаряже
ния. Турции было поставлено толь
ко Соединенными Штатами, не счи
тая других стран —  членов НАТО,
1.30() военных самолетов, 1.400 
танков, 3.500 артиллерийских ору
дий и другое вооружение и снаря
жение. Всего Турция получила от 
США вооружения и военного снаря
жения на сумму около 2 млрд, дол
ларов. Турция еще не уплатила за 
эту «помощь». По-видимому, те
перь кое-кто хочет заставить ту 
рецкий народ расплатиться с за
океанскими поставщиками оружия 
кровью своей молодежи.

Советское правительство уже 
обращало внимание правительства 
Турции на опасность, которую таит 
в себе обстановка, сложившаяся 
вокруг Сирии. Оно самым дружест
венным образом обратило внимание 
государственных деятелей Турции 
на то, что эта обстановка чревата 
таким развитием событий, которое 
может повлечь тяжелые последст
вия для дела мира и для самого 
турецкого государства.

Могут сказать, да фактически об 
этом и говорят, что такого рода 
заявления и предупреждения Совет
ского Союза по адресу Турции —  
это угрозы. Нет, это не угрозы, но 
это предупреждение Турции, да, 
это предупреждение. Если Совет
ское правительство считает необхо
димым обратить внимание турецко
го правительства на те большие 
беды, которые может навлечь на 
Турцию военная авантюра против 
Сирии, если бы она была развязана, 
то оно руководствуется сознанием 
большой ответственности Советского 
Союза за сохранение мира на Ближ
нем Востоке и во всем мире. Пра
вительство СССР не раз заявляло, 
что Советский Союз не будет оста
ваться в стороне, если разум и 
хладнокровие уступят, место аван
тюризму. Такая его позиция не 
только вытекает из самых основ 
внешней политики Советского госу
дарства, политики, направленной на 
поддержание и укрепление мира, но 
также диктуется интересами без
опасности Советского Союза, чего

кое-кто на Западе недооценивает, 
или делает вид, что недооценивает. 
Эта позиция является естественной 
и понятной, учитывая, что речь 
идет о судьбах мира в районе, не
посредственно прилегающем к гра
ницам СССР.

Советское правительство пол
ностью разделяет мнение прави
тельства Сирии о том, что сложив
шаяся вокруг этого государства —  
члена ООН обстановка требует при
нятия срочных мер для устранения 
нависшей угрозы для безопасности 
Сирии, угрозы для дела мира. О 
том, что такая угроза существует и 
с каждым днем усиливается, свиде
тельствует продолжающаяся концен. 
трация турецких войск на сирий
ской границе, сосредоточение у  гра
ницы танковых частей, большого 
количества артиллерии и авиации и 
осуществление других мероприятий 
агрессивного характера. В таких 
условиях возрастает опасность на
падения на С ирию , особенно если 
учесть, что подстрекательство Тур 
ции со стороны США не только не 
уменьшается, но все более усили
вается.

Госдепартамент пытается отри
цать роль США в подготовке агрес
сии против Сирии, однако всем па
мятна поездка американского эмис
сара Гендерсона в Турцию. После 
этой поездки и в результате ее на
чалась энергичная подготовка к от
крытому военному нападению на 
Сирию и разработка планов этого 
нападения американскими и турец
кими военными. Известно также 
заявление госдепартамента США от 
10 октября этого года, в котором в 
связи с положением на Ближнем 
Востоке подчеркивается, что Соеди
ненные Штаты будут придерживать
ся выполнения своих обязательств 
в соответствии с Североатлантиче
ским договором. Таким образом, 
США прямо и открыто дают обеща
ние помочь Турции, которой никто, 
в том числе и Сирия, не угрожает, 
в военных действиях против Си
рии. Член Североатлантического 
блока —  Турция —  готовит напа
дение на Сирию, а США открыто 
заявляют об обязанности членов 
НАТО помочь Турции в этих агрес
сивных действиях. Разве это не яв
ляется доказательством прямого 
подстрекательства Турции со сторо
ны США к нападению на Сирию.

Государственный секретарь США 
г-н Даллес на пресс-конференции 
16 октября особо подчеркнул обе
щание американского правительства 
поддержать Турцию. Это заявление 
сделано в обстановке, когда на 
Турцию никто нс собирается напа
дать, в то время как именно Тур
ция готовится к агрессии против 
Сирии. Разве можно считать это 
заявление чем-либо иным, как не 
подстрекательством Турции на раз
вязывание войны?

Представители официальных кру
гов как Турции, так и США все 
чаще выступают с успокоительны
ми заявлениями. Примером этого 

! явилось заявление делегата Турции 
в начале сегодняшнего заседания. 
Однако эти заявления не могут ф. 
не должны никого успокаивать. Ес
ли Соединенные Штаты стоят про
тив войны, если Турция тоже про
тив войны и если правительства 
этих стран готовы уважать грани
цы других государств и их незави
симость, то пусть они заявят об 
этом, здесь, на Генеральной Ассам
блее, перед лицом Организации 
Объединенных Наций и пусть дока
ж ут это на деле. Для этого, в пер
вую' очередь, необходимо отвести 
турецкие войска от границы Сирии 
и прекратить шантаж в отношении 
Сирии, прекратить бряцание ору
жием.

Для того, чтобы предотвратить 
возникновение опасного очага вой
ны на Ближнем и Среднем Востоке, 
необходимо прежде всего отказаться 
от угрозы применения силы в отно
шении стран этого района, отка

заться от вмешательства во внут
ренние дела этих стран.

Советская делегация, продолжал 
А. А. Громыко, считает необходи
мым еще раз обратить внимание 
представителей всех других госу^ 
дарств —  участников настоящей 
ассамблеи, что не следует относить
ся с доверием к попыткам успо
коить Генеральную Ассамблею 
ссылками на то; будто положение 
на Ближнем и Среднем Востоке не 
внушает тревоги, так как мы имеем 
дело здесь с попытками скрыть 
истинное положение. Те, кто яв
ляются виновниками создания опас
ной обстановки, сложившейся в 
этом районе, надеются быстро рас
правиться с небольшим государст
вом, каким является Сирия, в рас
чете на то, что ООН будет постав
лена перед совершившимся фактом; 
и их действия окажутся безнака
занными.

Предотвращению угрозы развязы
вания войны на Ближнем и Сред
нем Востоке отвечало бы решение 
Генеральной Ассамблеи о необходи
мости для государств— членов ООН 
в случае нападения на Сирию пре
сечь агрессию путем применения 
вооруженной силы. Надо иметь в 
виду, что ряд арабских государств 
высказался в поддержку независи
мости Сирии, за необходимость ока
зания помощи Сирии, если против 
нее будет совершена агрессия. На 
стороне Сирии стоят и миролюбивые 
народы других стран, в частности 
Советского Союза.

Нами внесено известное всем вам 
предложение, изложенное в письме 
на имя председателя Генеральной 
Ассамблеи от 16 октября. Суть это
го предложения состоит в том, что
бы, если Турция нарушит мир на 
сирийской границе и нападет на 
Сирию, государства —  члены ООН 
немедленно оказали Сирии необхо
димую вооруженную помощь для 
пресечения агрессии. Советское пра
вительство, со своей стороны, заяв
ляет, что Советский Союз готов 
своими вооруженными силами уча
ствовать в подавлении агрессии и 
наказании нарушителей мира.

Правительство Сирии, обратив
шееся за помощью в ООН в связи 
с угрозой для ее безопасности, по
ставило вопрос о необходимости -соз
дать комиссию по расследованию 
положения на сирийско-турецкой 
границе. По мнению Советского пра
вительства, такой шаг со стороны 
ООН является необходимым. Это 
минимальное предложение со сто
роны Сирии не может не быть при
нято, если мы проявляем заботу о 
том, чтобы устранить опасность, 
нависшую над ней, и тем самым 
предотвратить грозные события, ко
торые могут последовать, если ООН 
не выполнит своего долга.

Образование и посылка комиссии 
позволили бы ООН получить непо
средственную информацию с места 
о том, что же происходит на си
рийско-турецкой границе. Ее озна
комление с положением на месте 
должно дать точную картину об
становки на границе для доклада 
своих выводов и соображений Сове
ту  Безопасности и Генеральной 
Ассамблее.

Советская делегация считает не
обходимым в заключение еще раз 
подчеркнуть важность рассматри
ваемого вопроса, имеющего прямое 
отношение к судьбам всеобщего 
мира.

Советское правительство, заявил 
А. А. Громыко, твердо стоит за со
хранение мира и предотвращение 
войны в районе Ближнего и (Сред
него Востока и готово, руководст
вуясь принципами и целями Орга
низации Объединенных Наций, при
нять меры к обузданию агрессора. 
Советское правительство изъяви.ю 
готовность действовать в этих це
лях так же совместно с Соединен
ными Штатами, как и с любым 
другим государством.

Решение Ц К  МП И  

об усилении партийного 

руководства в области 

культуры и просвеш,ения

ПЕКИН, 23 октября. (ТАСС). 
Сообщается, что Центральный Ко
митет Коммунистической партии 
Китая принял решение направить 
из центральных партийных и ад
министративных органов тысячу 
ответственных работников-комму- 
нистов на работу в высшие учеб
ные заведения, средние школы, 
научные и культурные учрежде
ния с целью усиления руководст
ва компартии на фронтах культу
ры и просвещения.

Решение Даллеса
НЬЮ-ЙОРК, 23 октября. 

(ТАСС). По сообщению агентства 
Ассошиэйтед Пресс из Вашингто
на, в связи с решением Югосла
вии установить дипломатические 
отношения с ГДР государствен
ный Секретарь Даллес решил при
остановить американскую «по
мощь» Югославии.

И зб р а н и е  к а н ц ле р а  Ф Р Г

I БОНН, 22 октября. (ТАСС).
■ Сегодня состоялось заседание бун. 

дестага, на котором были прове
дены выборы канцлера ФРГ. 
Канцлером вновь избран Конрад 
Аденауэр. За его избрание было 
подано 274 голоса, 192 депутата 
голосовали против, воздержались 
9 депутатов.

Победа рабочих Сан-Пауло

НЬЮ-ЙОРК. 23 октября. 
(ТАСС). Вчера в Сан-Пауло (Бра
зилия) закончилась продолжав
шаяся с 15 октября забастовка 
400 тысяч рабочих, полностью 
парализовавшая работу в этом 
крупнейшем промышленном цент
ре Южной Америки. Бастующие 
добились повышения заработной 
платы на 20 процентов.

ИЗВЕЩЕНИЯ
25 октября, в 7 часов вечщ)а. в 

ГК КПСС (проспект имени Лени
на, 38) для слушателей лектория 
по вопросам торговли состоится 
лекция на тему; «Всемирно-исто
рическое значение Октябрьской 
социалистической революции».

Лектор — Шахова Н. М. ?

В пятницу, 25 октября, в 7 ча
сов вечера, в помещении област
ного лектория состоится занятие 
лектория для ученых города. Те
ма: «Искусственный спутник
Земли».

Лекцию читает профессор госу
дарственного университета, док
тор физико-математических наук 
В. Н. Кессених.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 25 октября ожидается, об
лачно, с прояснениями, по южным 
районам без осадков, по осталь
ным местам — слабый снег, ве
тер юго-западный, 5 ^ 1 0  метров в 
секунду, температура воздуха от 
3 градусов тепла до 2 градусов 
мороза.

26—31 октября — переменная 
облачность, временами слабые 
осадки, ветер юго-западный, 3 —•! 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 1—б градусов мо
роза. в конце срока — 6—11 гра- 
дусов мороза, днем —• О—4 гра
дуса тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Томский араматачрский театр 
вмени В. П. Чкалова

25 октября — Всесоюзный фе
стиваль театров и музыкальных 
коллективов, 1 тур смотра теат
ров — «Поднятая целина».

26 октября — Всесоюзный фе
стиваль театров и музыкальных 
коллективов, 1 тур смотра теат
ров — «Когда цветет акация».

Начало спектаклей в 8 часов ве
чера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
25 октября — новый художест

венный фильм «Райские птички». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15,
4, 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Зал кинохроники
25 октября — новый докумен

тальный фильм «Великий пово
рот». Сеэнсьг 10, 11-10, 12-20,
I- 30, 2-40 3-50, 5, 6-10, 7-20,
8-30. 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных
25 октября. Большой зал — 

«Райские птички». Сеансы; 9-30,
I I -  10, 12-50, 2-30, 4-10. 5-50, 
7-30. 9-10. lO-40. Малый зал — 
«Я жажду». Сеансы: 10, 12, 2. 
4. 6, 8. 10,

Клуб имени Сталина 
25 октября — «Крысы». Сеан

сы: 3, 5, 7.
Кинотеатр городского сада

25 октября — «Тень у пирса». 
Сеансы 4-30, 6-30, 8-20.

I

К сведению населения, лечебных учреждений 
и лечащих врачей!

Для лечения и профилактики гриппа требуйте 
во всех аптеках:

I

АСПИРИН
АСПИРИН С КОФЕИНОМ
АСКОФБН
АСФЕН
БОРОМЕНТОЛ
КАЛЬЦЕКС
НАТР САЛИЦИЛОВЫЙ
НОВОЦЕФАЛЬГИН
ПИРАМИДОН
ПИРАМЕИН
ПИРАФЕН

ПИРАМИНАЛ 
ПЕНИЦИЛЛИН ДЛЯ ИНЪ

ЕКЦИИ
ПЕНИЦИЛЛИН В ТАБЛЕТ

КАХ
ПЕНИЦИЛЛИНОВЫЕ КАП- 

ЛИ В НОС 
СТРЕПТОЦИД 
ТАБЛЕТКИ ОТ КАШЛЯ. 
ФЕНАЦЕТИН 
МАЛИНУ ЯГОДУ 
УРОТРОПИН.

Противогриппозную микстуру Карташова
Кроме того, имеются в продаже 

Р А С Т И Р А Н И Я :
КАПСИН
ХЛОРОФОРМ С БЕЛЕННЫМ МАСЛОМ
МЕТИЛОВЫЙ ЭФИР САЛИЦИЛОВОЙ КИСЛОТЫ.
Об отсутствии этих препаратов в. аптеках, просим сообщить 

в торговый отдел облаптексуправления: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 21, телефон 41-48.

Дежурные аптеки: № 1 — проспект имени Ленина, 21. и 
МЬ 2 — улица Розы Люксембург, 4. Аптеки работают кругло
суточно.

Облаатекоуправление.
2 —1

Богашевскому дому отдыха 
требуется на постоянную работу 
баянист.

Обеспечивается жилой пло
щадью.

Обращаться; станция Богаше- 
во, дом отдыха. 2—1

10-му строительному участку тре
буются на постоянную работу 
электромонтерЬ!, с допуском на 
право обслуживания электроуста
новок до 100 вольт.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 20.

ПРЕДПРИЯТИЯ ТОМСКОГО ТРЕСТА СТОЛОВЫХ
ПРИНИМАЮТ ЗАЯВКИ НА ОБСЛУЖИВАНИЕ

ПРАЗДНИЧНЫХ ВЕЧЕРОВ
на предприятиях, 

в учреждениях.
И М Е Ю Т С ЯВ  Б О Л Ь Ш О М  А С С О Р Т И М Е Н Т Е :

холодные закуски, кули
нарные изделия, пиво, 
кондитерские изделия, 
пирожные, торты, всевоз
можная сдоба собствен

ной выпечки.Заявки на обслуживание принимают непосредственно предприятия треста.

1^вг»ч

Томский медицинский институт 
объявляет конкурс на замещение 
штатных должностей преподавате
лей физического воспитания.

Срок конкурса один месяц.
Документы высылать по адресу: 

г. Томск. Московский тракт. 2, от
дел кадров.

Томский государственный уни
верситет объявляет дополнитель
ный конкурс на замещение вакант
ной должности доцента по плани
рованию народного хозяйства.

Срок подачи заявлений—две не
дели со дня опубликования объяв
ления.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3, телефон 
44-46.

Отделу кинофикации требуются 
старшие бухгалтеры на самостоя
тельный баланс.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 67.

Томская бухгалтерская школа 
проводит дополнительный набор на 
курсы подготовки счетоводов кол
хозного учета.

Начало занятий 26 октября 
1957 года.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина. 14.

Томскому политехническому ин
ституту требуются: начальник 
транспортного отдела, лаборант- 
локаторщик, электромеханик с 
опытом практической работы, 
уборщицы, кочегары, полотеры, 
слесари, радиотехники, электрики, 
инженер нли сантехник.

Обращаться; г. Томок, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров. с 3 часов дня.

Кирпичному заводу № 10 тре
буются: кладовщик по отпуску 
кирпича, кочегары и рабочие в 
новый цех.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 122. 3 —1

Томскому заводоуправлению 
мельзаводов срочно требуются: 
кассир, кочегары, экскаваторщик, 
шофер, плотники, разнорабочие.

Обращаться- г. Томск, улица 
Мельничная, 40. 2 —1

Гр-ка Овечкина Ольга Констан
тиновна, проживающая в г. Том
ске, улица Карташова, 31, во.э- 
буждает дело о расторжении бра- 
ка с гр-ном Овечкиным Николаем 
Ивановичем. проживающим в 
г. Новисибирске, улица Ленин
градская, 46.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка Ки- 
ровского района г. Томска.

Партийное бюро, местный 
комитет профсоюзной органи
зации и комитет ВЛКСМ Том
ского обкома КПСС выражают 
глубокое соболезнование ин
структору обкома КПСС Бу- 
ченко Евфалии Афанасьевне 
по поводу преждевременной 
смерти ее сына

ВАЛЕРИЯ.

Мать, бабушка, брат и сест
ра с глубоким прискорбием 
извещают о преждевременной 
смерти

Бученко Валерия.
Вынос тела состоится 25 ок

тября, в 3 часа дня, из кварти
ры покойного (г. Томск, улица 
Ипподромная. 8, кв. 8).

Муж, сын, дочери и внуки с 
глубоким прискорбием изве
щают о смерти горячо люби
мой жены, матери и бабушки

кияновои
Марии Ивановны,

последовавшей 22 октября 
1957 года.

Адрес редакции; гор. Томск, прося, ям. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) 
партийной жизни — 37-77 н 42.44, пропаганды -— 47-45. вузов, школ в культуры — 42.46, сельского

' — 52.23, бухгалтерии и

Гр-ка Байгулова Вера Феофи- 
ловна, проживающая в г. Томске, 
улица Московский тракт, 4, кв. 7, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Байгуловым Андре
ем Никитовичем, проживающим в 
Томской области, Шегарский рай
он, седо Гынгазово.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Шегарского района.
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